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Hospital de Gaspar nãopresta atendimento ambulatorialpelo Inamps. Ônus é alto

Inaugurado Clube da Criança

Diversão gratuita aos "baixinhos" é oferecida pelo clube, no bairro Sete. P/4

o Inamps está limitan- Hospital Santo Antônio,
do aos hospitais conve- de Blumenau, que men

niados o pagamento dos saLmente atende a mais de
atendimentos prestados quatro mil pessoas, terá
no âmbito de pronto-so- que limitar os atendimen
corro aos beneficiários do tos de pronto-socorro so

Instituto. Paga aos hospi- mente aos casos de extre
tais somente os atendi- ma urgência. O hospital
mentos em que o pacien- tem um gasto mensal de

.

te corre risco de vida. Cr$ 240 milhões somente
Com a determíniação, o com despesas de mate-

s atividades da

Associação_Des:.
portíva Classista Ceval
estão a todo vapor. Es
colinha de Futebol.Ju
dô, Musculação, Bo
lão, Bocha, Aeróbica,
são algumas das ativi
dades, que também são
abertas ao público, 0-
portunizando o lazer à
comunidade.

P/17

lOollldeI
Julhode199'l
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BESC
Sempre ao seu lado

riais e medicamentos. To
da esta situação, em gran
de parte, resulta da defa
sagem dos valores repas
sados pelo Inamps aos

hospitais. O problema
também é enfrentado pe
lo Hospital Nossa Senho
ra do Perpétuo Socorro .

P/II e Editorial

E
inara dos Santosfoi eleita, em festa degrm,de sucesso na ParadiseDanceteria, a Rainha do
Comércio de Gaspar 92. A Torcida da nova rai
nha foi a mais animada e organizada. Detalhes
dç festa e os agitos da juventude, na coluna de

. Alvaro Jacques.
Cooperação Técnica entre o Arquivo Histórico Documental  Leopoldo Jorge T. Schmalz e Biblioteca Pública de Santa Catarina
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Pobres e doentes na encruzilhada
A população pobre, que

raramente se preocupa
em reservar algum recur

so para a saúde, depen
dendo, para atendimento
médico, da Previdência
Social, poderá enfrentar
sérias dificuldades nos

prõxlmos dias, na região.
E que o Inamps está limi
tando aos hospitais con

veniados o pagamento
dos atendimentos presta
dos no âmbito de pronto
socorro aos beneficiários
do Instituto. Através de
um dispositivo legal, que
passou a vigorar no dia 10
dejulho último, o Inamps
está fazendo o pagamento
aos hospitais somente
dos atendimentos aos ca-

sos em que o paciente cor
re risco de vida.

Com a determinação
do Inamps, o Hospital
SantoAntônio, de Blume
nau - que vinha atenden
do pacientes de municí
pios vizinhos, como Gas
par, Indaial, etc. - , passa
a enfrentar o agravamen
to de uma situação que já
está muito difícil. Como
consequência, terá que
suspender o atendimento
de ambulatório que vinha
sendo feito. As novas re

gras limitam o atendi
mento aos casos onde há
risco de vida, ou às ocor
rências emergenciais.

As novas regras im-

postas pelo Instituto pas
sam a vigorar no momen
to em que também é ini
ciada uma descentraliza
ção do atendimento, com
Posto de Atendimento
Médico do Inamps pas
sando a remeter consul
tas para os postos locali
zados nos bairros. No en
tanto, o horário de aten
dimento destes postos
ainda é restrito. Ademais,
a efetiva descentralização
só se dará em setembro, e
a população, hoje, ainda
não está devidamente in
formada sobre esse pro
cedimento, sendo portan
to prejudicada. O 1-
namps, que paga os valo
res referentes aos servi-

CLeitor As cartas para esta coluna devem conter,
'nô máximo 20 tinhas, com 60 toques por linha.

Crise de identidade na 1V GLOBO
Na edlçao da veja de 01/05/89 pg.35 há um

trecho intrigentc, porque nele �prese�ta que
o dono da Globo, um dos sócios da British Pe
t�oleum na extração de minérios no Brasil, re
tiraram cerca de 1,5toneladas deouro em ter
ras matogrosenses, Fazendo um comparativo
com certas atrocidades que vem ao ar na 1V
G_LOBO, sobre o caso Paíakan, por exemplo,
nao há como negar que está ocorrendo uma

perseguição à tribo de Paiakan.

Assistimos e condenamos o acusado sem re
ver a história, os interesses são múltiplos.
- Como o governador Leonel Brizola PDT
d<?Rio, disse:/" A1V GLOBO é um PC;lvo de
.0111 tentáculos". Talvez a Globo não está per
seguindo os verdadeiros corruptos pelo sim
ples fato do seu dono ser um deles.

Lenivaldo Rodrigues Leal
- RG 18470042-SP.

ços prestados pelos hos

pitais em internações e

pronto-socorro com atra
so às vezes considerável, e
com uma defasagem mui
to grande, vem, com a no

va medida, bruscamente,
complicar ainda mais a

vida do cidadão pobre e

doente. Umamudança co
mo esta, que traz reflexos
diretos para uma popula
ção considerável, não po
deria ser tomada, viabili
zada, do modo como está
sendo: de baixo para ci

ma, com imposição de da
ta, sem qualquer aviso
anterior. Pior ainda:

_quando o processo de des
centralização do atendi
mento médico mal in i-

ciou, devendo se efetivar
somente em setembro,
pr�cedida de um amplo
esclarecimento á popula
ção. É importante que a

população se utilize dos
ambulatórios dos bairros

.

e do Centro de Saúde pa
ra resolver problemas
semmaior gravidade, dei
xando os pronto-socorros
para as grandes emergên
cias e/ou urgências. A
descentralização deve o

correr, porém, desde que
as populações da perife
ria estejam preparadas
para isso -o que deve o-

correr de forma gradati
va.

O Inamps, que paga va-

ChU111bo �iúdo
Sem ...

A corrida eleitoral/come
ça a acirrar em Gaspar.
E um entra e sai de can
didato na prefeitura que
não 'tá no gibil Todos
reinvindicando obras -

em "prol" da comunida
de. Os pedidos são tan
tos que chegam, mes

mo, a superar o montan
te que costumeiramente
dá entrada na Câmara
de vereadores!

MOLEZA
O prefeito, muito asse
diado pelos candidatos
- já declarou que não vai
dar moleza, não. Esse
negócio de querer usar
da máquina pública pa
ra fazer campanha, se
gundo ele, "não vai dar'.
Os serviços públicos
continuarão normais. O
bras e outras melhorias
serão atendidas confor
me o programa previsto
para o corrente ano.

TORNEIO
O torneio promovido pe
lo Banco do Brasil reu
nindo moradores de di
versas comunidades de
Gaspar em váriasmoda
lidades esportivas é
uma idéi.a louvável, pois
oportuntza o encontro
das comunidades ...

Diretor C.RUZEIRO Secretária ,

Gilberto Schrnitt
DO VALEi Ana Lúcia Schmitt

Coordenador Comercial Editora Cruzeiro do Vale Ltda. CGC

Carlos Cruz
82.161.688/0001-56 fundado em .Digitadora

01/06/90 por João Nivaldo Helena da Silva
Tomazzia e Gilberto Schmitt.
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DEVAGAR
Porém, seria bom que
os participantes em ge
rai usassem de mais dis
cípltna, Contam por aí
que tem "fechado o pau"
em algumas competi
ções. Esse negócio de
atleta "movido a álcool"
não faz muito bem à sa
úde ...

NÃO É
O Campeonato Munici
pal de Futebol de Salão
que inicia no mês de a:
gosto, uma iniciativa da
prefeitura municipal de
Gaspar. Em matéria na
edição anterior, houve
um erro de interpreta
ção. O Departamento de
Educação Ffsica da Se
cretaria Municipal de E
duc�Çã� participa na or
gamzaçao do evento.

POLUiÇÃO
Já. co�eçam a surgir os
primeiros "santinhos" de
candidatos a prefeito e
vereador na cidade Co
ração do Vale. Espera
se que, este ano, a cam
panha seja "limpa" sem
poluição visual e sem a

wessões ao meio am
biente. A cidade agrade
ce!

"NOCHÃOII
Não tem jeito mesmo. A
casa verde, uma das
mais - senão a mais an
tiga residência de Gas
par está indo mesmo

pro chão. Uma pena,
pois o exemplar repre
sentava uma parte da
história do munlclpío.
Dá até dó ver as marre
tadas que, aos poucos,
fazem desaparecer a
memória local.

ENTERRO
Em época de elel� -

nem morto escapa dos
"tapinhas" eleitorais. VI
sitar velório e arranjar ô
nibus para as famílias
enlutadas sempre foi
uma prática comum en
tre os candidatos. Enter
ros sempre são muito
disputados. E olha que
morto não votaI. ..

REPERCUTIU
Nota da edição anterior
- "Não Paga" teve gran
de repercussão na re

gião. As opiniões foram
diversas. Mas, é assim,
não se pode agradar
a"gregos e troianos' ao
mesmo tempol...

MOENDÃO
Vinhos, Pinga1Vimes,

Art�sanato, lanchonete.
Rod. Jorge.Lacerda, 6404

Poço Grande Fone: 32-0444Cooperação Técnica entre o Arquivo Histórico Documental  Leopoldo Jorge T. Schmalz e Biblioteca Pública de Santa Catarina
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Coligação prepara candidatos
-

Coligação "Viva Blumenau" dá orientações aos candidatos a vereador
Foi muito importante

e veio num bom momen
to. Esta foi a opinião ge
ral dos participantes do
seminário preparatório
para candidatos a verea

dor, promovido pela coli
gação Viva Blumenau
(PMDB, PSDB, PDT,·
PPS, PC do B e PTR), no
último sábado, no Hotel
Hímelblau, Os candida
tos tiveram oportunidade
de ouvir conselhos, dados
estatístícos e explanações
sobre a campanha e a ver
dadeira função do verea-
dor.

.

, O encontro foi aberto
pela coordenação geral da
celízação, que explicou a

esne turà montada para
desehvolver a campanha,
e como ele deverá ser le
vada pelos candidatos. Na
sequência, o diretor geral
da Câmara de Vereadores
de Blumenau, Roberto
Diniz Saut, fez um relato

-

Vilson Souza
sobre o Legislativo e sua

função. Saut detalhou os

verdadeiros objetivos do
Poder Lezislativo, acredí
tando estarem hoje des
virtuados.
"A população elege o re

presentante de sua região
e acha que ele será o seu

assistente social particu
lar", comentou, transfe
rindo parte da culpa aos

próprios postulantes, que
muitas vezes se elegem
prestando este tipo de au
xílio. Lamentou também

que após eleitos estes ve
readores são praticamen
te abandonados pelos
partidos, enexistindo uma
assessoria política. Atra
vés de projeções, Saut
mostrou as etapas percor
ridas por um projeto até
ele ser votado em plená
rio. E por várias vezes re
petiu a função de um ve

reador: legislar, fiscalizar
� julgar.
EVITAR O "JÁ GA
NHOU"

Os candidatos da Cha

pa majoritária, Renato
Vianna eVilson Souza, fi
zeram explanações, desta
cando a importância do
trabalho corpo-a-corpo
de cada candidato. Tam
bém alertaram para que
se evite acomodações pe-
lo fato da coligação Viva
Blumenau estar lideran
do todas as pesquisas de

opinião. "Esse clima de já
ganhou é muito perigoso.

Temos que buscar os vo
tos dos indecisos até às 17
horas do dia 3 de outu

bro", conclamou o candi
dato a vice-prefeito, Vil
son Souza.

Outra observação foi

quanto à orientação aos

eleitores que pretendem
'votar em branco ou sim

plesmente anular seu vo
to, chamando a atenção
de que isso estará benefi
ciando os candidatos do

poder econômico e sem

compromissos com a po-
. pulação. Também fala
ram o presidente do
PMDB de Florianópolis,
Neri Clito Vieira, e o se

nador Nelson Wedekin.
Ao final do curso, os 126
candidatos a vereador da

coligação receberam par
te do material de campa
nha, dados estatísticos de
Blumenau e dicas para
um bom desenvolvimento
de seus trabalhos.

Prefeito espera uma campanha sem abusos
Os candidatos a pre

feito e vereador, em Gas
par, que por ventura ten
cionam usar a máquina
pública em suas campa
nhas

. eleitorais, podem
mudar de idéia. O prefei
to Francisco Hostins de
clarou, esta semana, que
v?n:�ombater os vícios da

c��panha eleitoral, se

necessário, com medidas
drásticas".

Em reunião com seus

candidatos, Valmor Be
duschi Júnior, Antônio
SabeI e vereadores da co

ligação PTB/PL/PDC,
que formam o Movimen-.
to Alternativo por Gas-

par, Hostins fez as se

guintes recomendações
que, segundo deixou cla
ro, "servem também de a-

.

lerta aos demais candida
tos dos demais'partidos."

- O maquinário da
prefeitura: vai continuar
os serviços normais e co
munitários. Em caso de a
busos, podemos proibir a
saída das máquinas, cami
nhões e carros, até o dia
da eleição; -A Assistência
Social continuará aten
dendo no que for possível
e não atenderá mais nin
guém que venha acompa-

nhado de candidatos;
- Nunca colo..ramos ô

nibus para acompanhar
enterros e não será agora
que vamos fazê-lo. É pre-'
ciso acabar com esses ver

dadeiros ".caçadores de
mortos" que se aprovei
tam da dor alheia para
promover-se;

-As nossas escolas e

to�as as repartições pú
blicas poderão ser visita
das por qualquer candida
to, uma vez que não pre
judique o trabalho nor
mal dos servidores públi
cos. Não temos nada a es-

conder;

-Abaíxo-assinados ou
pressões pelo jornal ou
TV só serão atendidos sei
estiverem na programa
ção para o corrente ano;

-Estou há três anos sem
tirar férias, estou na pre
feitura todos os dias e di
ficilmente não recebo al
gumas visitas aos sábados
e domingos na minha ca
sa. Só peço que me dei
xem trabalhar e cumprir
meus deveres até 31 de
dezembrc.f; concluiu o
chefe do executivo muni
cipal em seu alerta aos

candidatos nas próximas
eleições municipais.

ENGLISH COl.}RSE

Do You Speak .English?

ln Gaspa .., Basic/lntermediate
English Ccurses for Children, Teenagers and A
dults.

Crianças (acima 9 anos)
Adolescentes e adultos.

For Further lnformation Pis Call José, Pbone
Nr. 32·1435

Aprenda Inglês
em Gaspar

Estamos aceitando inscrições para novas tur
mas de inglês.
- Crianças acima 9 anos
- Adolescentes e adultos
Obs: vagas limitadas

Maiores informações com José
Fone 32-1435

•
' I

Os interessados em a

prender a dançar vane
rão, bugio, milonga, xo
te, chamamé, rancheira
e valsa podem "se apro
chegar" na Associação
Desportiva e Recreativa
Canarinhos. O segundo
Curso de Danças Gaú
chas será realizado no
dia 23, das 20 àS\
22h30min. Inscrições
podem ser feitas pelo te
lefone 32-0568, com Sô
nia, ou no dia do curso .

INDIGNADO

o deputado Renato
Vianna (PMDB) mos
trou-se indignado com a
falta de sensibilidade po
Iftica da mesa da Câma
ra. Seu projeto liberando
o FGTS das vftimas da
enchente foi anexado a
outra proposta, engave
tada desde o ano passa
do, sobre assunto simi
lar. Feita a descoberta,
Vianna pediu tramitação
em separado e urgência
na votação.

NOVA CHANCE

Resolução do Conselho
de Ensino, Pesquisa e

Extens"lio da Furb con

cedeu nova oportunida
de aos alunos que não
efetuaram sua reserva

de vaga obrigatória em

disciplinas do 2" semes
tre. A matrfcula poderá
ser feita até este dia 21
de julho sem problemas,
mas destes estudantes
será cobrada uma taxa
de administração de Cr$
100 mil, pelo atraso.

SUCESSO

Foi um sucesso a pro
moção "Domingo La
zer", da EscolaVitória A
nacleto Cardoso, de
Porto Arraial, no último
domingo. Houve muita
integração entre pais, a
lunos, professores e

pessoas da comunida
de presentes ao evento,
que participaram de jo
gos, pré-seleção do Prê
mio Recriar e eliminató
ria do Festival da Can
ção-FEC. A diretoria da
escola parabeniza e' a
gradece a todos pela
participação.

APROCHEGUE

MATRíCULAS

As matrfculas dos cerca
de nove mil alunos da
Furb podem ser feitas
até o dia 21 de julho. Os
estudantes beneficiados
com Crédito Educativo
terão que fazer a matrf
cuia nos dias 20 e 21. A
Caixa ainda não liberou
os recursos do Crédito,
mas a reitoria decidiu
matricular todos e esoe
rar a verba de Brasliia.

FESTIVAL
Vem af o VI Festival de
Bandas e Fanfarras de
Gaspar. O evento está
marcado para o mês de
setembro deste ano. E,
falando nisso, a Fanfarra
Municipal,pr�mete estar
de volta E aguardar pa
ra conferir.

PREPARANDO
Aproveitando as férias
escolares, o departa
mento de Basquetebol
Gasparenss Clube/Ke
ka Malhas intensifica os

treinos da equipe infan
til, com o técnico Rena
to Zimmermann, prepa
rando os atletas para a
estréia no Campeonato
Estadual, que acontece
no final deste mês, em
Tubarão.

FLORESTA
Com apoio da Funda
ção Municipal de Meio
Ambiente e Fundação
"Casa Dr. Blumenau", o
Sesc vai realizar em Blu
menau a mostra "Flores
ta da Tijuca", que ficará
aberta à visitação públi
ca de 27 deste mês a 2
de agosto, na Galeria
Municipal de Arte. A a
bertura será às
18h30min

.

do dia 27,
com uma palestra profe
rida pelo fotógrafo Pe
dro Vasquez, que falará
sobre a floresta, locali
zada no Rio de Jarreíro.

.
�

INFLAÇAO
A inflação de Blumenau
no mês de junho foi de
19,49%, conforme cál
culos do IVGP da Furb.
O fndice de junho foi me
nor que abril (25,09%) a
maio (22,06%). A evolu
ção do custo da cesta
básica em junho atingiu
a média de 19,58%, ele
vando sua cotação mé
dia para Cr$ 127.707,38.
A redação entre o custo
da cesta básica e o salá
rio mfnimo aumentou

para 55,42%.
Cooperação Técnica entre o Arquivo Histórico Documental  Leopoldo Jorge T. Schmalz e Biblioteca Pública de Santa Catarina



cpale CJJaixo
Fotos
Os candidatos Renato
Vianna e Vilson Souza

f?ram aos estúdios para
tirar as fotografias para
os tradicionais santi
nhos. Na oportunidade
o .candidato a vice-pre:
feito deu duas camisas
caprichadas de presen
te ao c�ndidato a prefei
to. Assim, Renato vai a
parecer com camisa da
Dudalina.

DEMORA
O trabalho do fotógrafo
demorou bastante para
começar, porque o res

ponsável pelo penteado
dos dois candidatos te
ve um tremendo traba
lho para conseguir pen
tear os cabelos da nuca
do Renato, que teima
vam em permanecer re
voltos.

EMPATE
Na Unisul, depois de
uma pesquisa nos pon
tos de ónibus, onde fo
ram contados 12 votos

para Renato, 2 para o

Félix, 3 que não são elei
tores em Blumenau, 1
nulo, 3 em branco e 3

que ainda não sabem
em quem vão votar, o

Danilo Gomes anunciou
que houve empate téc
nico.

ZEROU
Na pesquisa na Unisul o
Renato estava estoura
do na frente. Aífoi lança
do o nome do Volir e o

Danilo resolveu zerar o
resultado. Começou tu
do novamente. O Rena
to está outra vez igual ao
Nigel Mansel, batendo
recorde a cada volta.
Bem que poderia zerar

novamente, pois agora
o Maurício entrou na pa
rada.

PARENTE
O Dr. AgobarFagundes
ligou para a Unisul a fim
de dizer que o povo ti
nha a memória curta,
que estava apontando o

nome do Renato, nas

pesquisas, e esquecen
do da excelente admi
nistração do Félix
Theiss, um homem ho

nesto, que foi prefeito,
secretário do Pedro Ivo
e presidente do instituto
de aposentadoria e pen
sões, saindo pobre.
Uma ouvinte ligou ligeiri
nno a anunciou que a

contece bem, o Agobar
e que ele é do Félix.

TURISMO
Numa reunião com o

Altair Carlos Pimpão

pessoal da notelarta e

gastronomia, o Prefeito
Sasse deixou todo mun
do com o queixo caído
ao discursar afirmando
que Blumenau não é
uma cidade turística
que não tem atrativos e
só vive daqueles que
nos dias de chuva vêm
de Balneário Camboriú
para fazer compras.

REPERCUTIU
Continua repercutindo
nos .meios bancários e

do comércio o que dis
se nosso burgomestre
após a última enchente.
Sua excelência disse
que os bancos iriam a

brir, pois "precisamos a
cabar com as facilida
des da enchente"."
Quem quiser pagar suas
contas consegue che
gar ao banco", afirmou
do alto de sua serieda
de. 'Teve bancário que
precisou chegar a nado
e quem não quia largar
tudo no meio do Iodo e

corr�r ao banco, liquidar
duph�atas, pa�ou juros
amssímos devido à vira
da do mês e da TR. Já o

Dr. Padilha, diretor do
Forum, marcou um gol
de placa, determinando
que o serviço judiciário
não funcionasse. Sei de
gente que economizou
com isso 697.000 cru

zeiros. Não é por causa
de cinco ou seis safados
que se deve punir toda
uma comunidade.

MÁQUINAS
Bem ao estilo de Vilson
Kleinubing, vieram a

Blumenau para assinar

a ordem de serviço para
o asfaltamento do Anel
Viário Norte. Uma para
fernália de máquinas fez
o pano de fundo, para a

fotografia e a televisão.
Na segunda-feira, quan
do todo mundo achava
que os trabalhos iam co

meçar célebres, as má
quinas haviam sumido.
Assinar convênios e or

dens de serviço é uma

especialidade do "toca
dor de obras".

REMENDO
Colocaram faixa na Ge
neral Osório, com os di
zeres: OBRIGADO PRE
FEITO PELO SONHO
REALIZADO. Mas já vi
rou pesadelo. A compe
ten.te El;dministração
Klemubmg/Sasse dei
xou a canalização da á
gua no meio da rua. O
cano estourou e a crate
ra no asfalto exige re

mendo.

FRASE BLUMENAU -

Cidade que espera o ho
rário político na TV.

.Qaspar tem Clube da Criança
Música, artesanato e artes à 'disposição dos "baixinhos", de graça

No momento em que
as atenções à criança e ao

adolescente começam a

ser levadas mais a sério
em todo ó país, a exemplo
de Gaspar -onde recente
mente foi nomeado o

Conselho municipal de

proteção aos direitos do
menor - as meninas eme
ninos gasparenses foram

agraciados por uma ini
ciativa, que se não é inédi
ta na região, é pelo menos
louvável.

Na última segunda-fei
ra, foi inaugurado no

bairro Sete de Setembro

(rua João Silvino da Cu

nha), o Clube da Criança.
Um lugar onde os meno

res, de O à 14 anos, pode
rão desfrutar de muita ar
te e diversão. Até aqui po

. de aparecer normal a cria

çã.o de um clube para
crianças, oferecendo
diversão e lazer. O fato é

que tudo lhes será ofere
cido gratuitamente.

. A_ iniciativa parte da
radialista Rosemari, da
Rádio Sentinela do Vale

que, através de sua em

presa - a "Rosemari E
ventos e Promoções" re

solveu contemplar os

"baixinhos" da cidade com
a formação desse clube,
permitindo que a garota
da possa desfrutar (no pe
ríodo da manhã ou à tar

de) de momentos mais
voltados ao desenvolvi
mento cultural e criativo.

O clube entra em fun
cionamento a partir de 4
de agosto. Ele é aberto a

todas as cnanças, sem dIS

tinção de condição eco

nômica. "É para todos em
geral", frisou Rosemari,
lembrando que haverão

professores a disposição
da garotada, a exemplo
dela própria que, parafelo

à profissão de radialista,
at�a. corno professora de
musica e artes.

Além do desenvolvi

men�o cu.lt�ral e do po
tencial cnauvo das crian

ças, o clube se propõe a

colaborar com estas, inse-
r

rindo-as na sociedade a

través �e uma ocupação
profissional, contou Ro

se�ari. Ela lembra que a
entidade será mantida a
través de promoções de
sua e�p�esa e a partir da
contribuição dos diversos
segmentos da sociedade.
A rádio Sentinela, por e-

xemplo, se coloca como

um orgão de apoio ao clu
be. No dia da inaugura
ção, um Livro de Ouro foi

�olocado à disposição dos
interessados em ajudar a

entidade. "Vamos buscar
o patrocínio da comuni-

dade", disse a diretora do
clube.

Itamar Duarte

João deAssis R ..
u

tão Verde M e�elramachado, residente no Ser-
pregado �um�rgem �q�erda, pa_i de três filhos e em-

t nd
empreiteira em Bumenau está solici-

a o auxilio d Pr ,F.
•

'

tingidapelas 'l� ejeuura de Gaspar. Sua casafoi a-

tomando-se �1 n�as enchentes e começou a desabar,
.pr ipna para habitação, por falta de

segurança. Perdeu todos os seus-pertences salvando
apenas 01011- I

' ,

Cr$ 200m -r0o�, ouças.Atualmentepaga aluguel de
• •

L por uma casinha de duas peças". Ele so-
licua um terren da Pr ,F.

•
•

tendo viajad àOC .
ejeaura, para relocar a casa, Já

seu ediâ o. apua; onde, no governo do Estado,
.

um Ph -

o foz encammhado à prefeitura. "Só quero
vre �e ��' Phara r�m�ntar a casa num lugar seguro, fi

c entes I dIZ João.
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honselheiros são empossados
A cerimônia. aconteceu semana passada, na Câmara de Vereadores

o Conselho
Municipal dos
Direitos da

Criança e do A
dolescente de

Gaspar tomou
posse na última
sexta-feira, na

Câmara dos Ve
readores. Foram
empossados na

função de conse
lheiros, Eloisa
Campregher
Probst, diretora
do setor de As
sistência Social
da prefeitura;
Paulo Wilbert,
da secretaria de
P(

-

inístração e

Ft.f§hças; Marle
ne de Almeida,
diretora do Cen
tro de Bem-Estar
do Menor-Ce
bem; e Maria Helena
(Turca) Zimmermann,
coordenadora das creches
municipais, que foram
nomeados pelo prefeito
Francisco Hostins.

As entidades direta
mente ligadas ao atendi
mento do menor também
indicaram seus conselhei-

-

ros, um total de quatro
pessoas: Elisabeth Maser
Sabel, orientadora educa
cional do Colégio Frei
Godofredo; Maria de
Lourdes Junkes, supervi
sara educacional da Asso

ciação de Pais e Amigos
dos Excepcionais-Apae;
Irmã Mana CeciliaMora-

Escola em novo prédio
_A comunidade de Gaspar Alto inaugurou, com

� ",.., o novo prédio da escola municipal Multisse
ríãda "Rodolfo Günther", que atende 45 crianças da
la a 4a série do primeiro grau. O novo prédio, cons
truído pela prefeitura municipal, abriga duas salas
de aula, sala de gabinete de direção, banheiros e co
zinha, além de um galpão coberto. Com a entrega
desta obra à comunidade, a atual administração to
taliza 51 novas salas de aula construídas durante a

administração do prefeito Francisco Hostins.

A escola de Gaspar Alto dista cerca de 15 qui
lômetros do centro da cidade. Possui dois professo
res. Uma das novas salas do educandário recebeu o

nome de "Ozórío Carvalho", que lecionou naquele
estabelecimento de 1941 a 1966, período em que i
niciou suas atividades de professor e ali as finalizou
quando de sua aposentadoria.

Vende Tudo Mais Barato

Rodovia Ivo Silveira, 600 - Gaspar - se
Fones (0473) 32-0954- 32-0223- 32-1033.

es, supervisora do Jardim
de Infância "São José"; e

Sérgio Hammes, advoga
do e secretário da Confe
rência Vicentina-Pastoral
da Criança.

Os integrantes do Con
selho da Criança e do A
dolescente se reunirão
uma vez para traçarem a

política de atendimento
ao menor no município.
Eles também organizarão
o processo de formação
do Conselho Tutelar, que
deverá ser eleito pelo vo
to direto e secreto, em e

leição a ser presidida pelo
juíz-eleitoral da Comarca
de Gaspar.

Festa para os motoristas

O Centro Comunitário São Crístõvão, de Gaspar
Grande.convída a comunidade em geral para parti
cipar da grande festa dos Motoristas, que realiza
neste final de semana. Os festejos iniciam às 19 ho
rasdo dia 18 (sábado) ese prolongam por todo o dia
de domingo.

O evento oferecerá muitas atrações. No sábado,
churrasco, roda da fortuna e completo serviço de bar
e cozinha. As 21 horas haverá baile com entrada
franca. A animação será do Grupo Musical "Os Ide
ais", de Gaspar. No domingo, a partir das 8 da ma

nhã, procissão de carros e caminhões, saída do p_á
tio da Igreja Matriz São Pedro Apóstolo. As
8h30min, bênção dos veículos e 9 horas, missa.
Por todo o dia haverá festejos externos com café,
churrasco-espeto e outras atrações.

� CPalavra
Pe. Antônio Fr. Bohn

ESPERANÇA DE VIDA
Pe. Antônio Francisco Bohn

Não tem mesmo jeito: pensar na criação e sen

ti-Ia não é discutir ciência e bíblia. É sentir com o

coração que todas as coisas e seres criados são
parte de uma grande poesia: a vida.

Que coisa gostosa é, ao abrir uma janela logo
de manhã, sentir a claridade do sol. A casa se ilu
mina. As plantas o recebem de modo agradecido
e em nós fica a sensação de que o dia será boni
to. Quem já não viu um amanhecer? Quanto mis
tério e quanta simplicidade em ver a noite virar dia.
As cores lá n9 céu vão mudando, passam umas

pelas outras. E o sol chegando, anunciando o dia.
Um outro dia.

Quando vem a noite, vem a escuridão. Talvez
ela fosse bem terrível. Mas não vem só. Traz junto
de si a luae as estrelas. Aí sentimos o coração
cheio de poesia e às vezes de uma gostosa nos

talgia. A presença desses astros da noite nos tor
na mais amorosos. E, cá entre nós, a lua é mes
mo de todos e todas que desejam namorar. Isto
porque somente quem se enamora de alguém, da
vida, de tudo o que nela existe é que sente a bele
za e o coração aquecido para sonhar. E mais, pa
ra se animar com o movimento de seus próprios
pés e mãos, e sintonizar o corpo e a mente com o

nosso cosmos.

Este foi o projeto do Criador. Tudo o que Ele
criou foi para completar a natureza. Deixá-Ia boni
ta, em harmonia para que todos pudessem admi
rá-Ia. E fazer dela lugar bom de se viver. E, desse
modo, sentirem-se muito amados pelo fato de re

ceberem de presente todo este universo. Deus tra
balhou em sua poesia, pensou na vida quando fez.

os opostos e os iguais. Quando nos deu a possi
bilidade de saber distinguir entre o dia e a noite.

Porém, do alto de nossa ciência, de nossa ma-

nia de gente grande que esquece o principal, fica
. mos por aí destruindo toda essa beleza. E de tan
to pensar em lucros, terras, minérios, vamos de
sequilibrando a natureza. Ferindo aquilo que nos
'foi dado para amar.

-

Vamos crer que não é tarde para amar nosso
céu, sol,lua, estrela, a natureza toda. Levar outros
a compreenderem toda a criação como parte de
um' projeto de vida. Vida plena que Deus nos deu,
em amor. E, assim como um astro governa o dia
e outro governa a noite, permitindo-nos distinguir
entre um e outro, que essa clareza nos faça distin
guir a justiça, a paz e os sentimentos que harmo
nizam todos os seres. Deus pensou na sua cria
ção e colocou o homem no centro, coroando o
seu piano. Por isso, a noite e o dia nos evocam be
leza, poesia, sensibilidade, amor, vida. Isso nos fa
Ia sobre o Criador.

A dedicação na arte fotográfica.
Agora também: troféus, medalhas e

pracas comemorativas. Convites
personalizados
Rua Padre Jacobs, 10 - Fone: 22-�281 .

Blumenau - se
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Em apoio ao homem da terra

UM total de 984 ani
mais foram, atendidos pe
la equipe da Secretaria

Municipal de Agricultura
de Gaspar, durante o mês
de junho, sendo destes,
884 animais de grande
porte, 64 de médio e 33 de
pequeno porte. A mesma

equipe realizou 266 visi
tas em propriedades ru

rais do município.

o atendimento consta
de castrações - em três a
nimais; atendimentos clí
nicos diversos - 416; vaci
nação contra a febre afto
sa -499; e vacinação con

tra o garrotinho - 66. O ti
tular da pasta, secretário
Renato Beduschi obser
vou que "dos animais vaci
nados contra a febre afto
sa, 274 também foram i
munizados contra o cur

búnculo sintomático". O
atendimento abrangeu
mais de 40 localidades.

Também foi providen
ciada a inseminação arti
ficial. O número de inse

minação foi de 55, sendo
utilizadas as raças Nelore
- 9 doses; Jersey - 22 do
ses; Holandesa - 7 doses;
Gir Leiteira - 11 doses;
Indu Brasil - 5 doses; e
Guzerá - uma dose.

PATRULHA MECANI
ZADA

Durante o mês de ju
nho, a Patrulha Mecani
zada atendeu agricultores
de Arraial, Belchior Bai
xo, Aguas Negras, Gaspar
Mirim e Poço Grande,
num total de 34,4 horas

trabalhadas, com uma ar

recadação de Cr$
5.705.000,00

-

Secretaria Municipal de Agricultura de Gaspar prestigia tràbalhador rural

EXTENSÁO RURAL

No mesmo período, o
setor de Extensão Rural
forneceu atendimento às

escolas, manteve contatos
com famílias e realizou
reuniões na sede. Nas es

colas, a equipe prestou o
rientações nos trabalhos
de horta escolar, dando
motivação para que esses

trabalhos sejam extensi
vos às famílias dos alunos
e aos professores, para
que estes desenvolvam a

tividades com os estudan
tes no dia mundial do

Meio Ambiente. Ainda
na rede de ensino, foram

Q RESTAURANTE

. G E PIZZARIA
Para o mais exigente paladar

Servimos a Ia carte
buffet executivo,

'

coquetéis:
inclusive a domicOio.

Rua Dr. Nereu Ramos, 74
Fone: 32-0145 - Gaspar - S.C

distribuídos materiais di
dáticos sobre horta esco

lar para professores e alu
nos da 1 a a 4a série, além
da distribuição de semen
tes e mudas de hortaliças.

Junto às famílias foi fei
to a divulgação dos cursos
de profissionalização da
mão de obra rural. Foi e
fetuado também um le

vantamento, com o auxí
lia de professores, para
saber o número de senho
ras que trabalham fora de
suas propriedades (fábri
cas, comércio, etc).
PISCICULTURA

O setor de Piscicultu
ra deu assistência à 76
criadores, nas localidades

de Lagoa, Arraial, Mar
gem Esquerda, Morro
Grande, Gasparinho Bai
xo, Gasparinho Al
to/Quadro, rua Frei Sola
no, Belchior Alto/Cen
tral, Cananéia, Saltinho,
Aguas Negras, Gaspar
Grande, Garuba, rua Ita
jaí, Poço Grande, centro e

Gaspar Mirim.

O atendimento foi fei
to com três espécies de A
levinos: Carpa Húngara -

5.100; - Tilãpia Nilótica-
7.859; e Cascudo - 3.650;
totalizando 16.600 unida
des. A produção comer
cializada (380 quilos) ar
recadou Cr$1.140.000,00.
AGRICULTURA

Materiais de Construção Ltda

Rod. se 411 - Ivo Silveira Km 23
8911()�aspar-SG--

.

'Fones:
(0473) 32-0921
32-0455

/I BAILE DO MARRECO
Local: A.R.D. Canarinhos
Data: 08.08.92
In(cio: 21 :00 horas
Animação: Grupo Musical Freiheit
Reservas na Secretaria do Clube

Rua Nicolau Pedro Isensee _ fone _ 32-0963

Em conjunto com o Sin
dicato dos Trabalhadores
Rurai s a Secretaria de
Agricultura promoveu no
dia 11 de julho a comer

cialização de árvores fru
tíferas, com o objetivo de
formar e implantar pe
quenos pomares caseiros
no município,
D�lf�nte a promoção; o

publico beneficiado foi o
rientado através de folhe
tos de como implantar e
conduzir seu pomar.

Foram comercializa
dos 36 variedades de mu
das frutíferas totalizando
882. mudas, repassadas
aos mteressados pelo pre
ço de custo, arrecadando
Cr$ 2.618.400,00. "O frete

[I

foi patrocinado pela pre
feitura", lembrou o secre
tário Beduschi.

Ele informou que "ex
cedente da comercializa
ção, aproximadamente 37
mudas, foi distribuído en
tre as creches municipais,
Cebem, Apae e demais es
tabelecimentos de ensi
no". Beduschi contou que
o número de mudas co

mercializadas reduziu em

relação às feiras anterio
res, tendo em vista a rea

lização reguiar do evento,
onde já foram d�j��ídas mais de três � u-

das no município. "Além
disso, durante um perío
domaior, as casas agrope
cuárias possuem também
uma distribuição de mu

das", justificou.
CALCÁRIO

A secretaria também

promoveu e orientou a u

tilização do calcário como
corretivo da acidezdo sol.
O programa, além de pre
ver a coleta e encaminha
mento de uma amostra de
solo por propriedade,
gratuitamente, a fim de
incentivar o uso de corre
tivo, também subsidiou o

transporte do produto,
que é comercializado pe
]0 produtor dire nte
na mina de calcá . Fo
ram encaminhadas nove

amostras e comercializa
das 40 toneladas.

HORTO

O projeto Horto Flo
restal, desenvolvido há al
gum tempo pelo setor,
conta atualmente com
u1m estoque de 12.400
mudas, distribuídas em

5.900 mudas exóticas;
6.100 mudas nativas; e

400 mudas ornamentais.
Até o final do mês de ju
nho, o total de mudas dis
tribuídas à �opulação era

de 4.300 unidades.
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!_êxteis reivindicam reposiçáa
Se nada vier natoíha de julho, defasagem chegará a cerca de 100%

Cerca de dois mil traba
lhadores têxteis compare
ceram à assembléia pro-
gramada pelo sindicato
no último sábado, no�
fundos da sede, em Blu-'
menau, para discussão de
reposição salarial, eleva
ção do piso da categoria e
estabilidade no trabalho.
Segundo o presidente do
sindicato, Osmar Zim
merman�, que �s{Jerava
uma maior participação
dos trabalhadores têxteis,
na assembléia foi discuti
da, com a participação
dos �'llpregados, a neces

sid-.J>f de uma reposição,
urna vez que, se nada vier
na próxima folha de julho,

Osmar Zimmermanna defasagem da categoria defende ainda uma repo-chegará a cerca de 100%.
sição automática de salá
rios, mensalmente, e não

O sindicato dos têxteis apenas a recomposição a

de Blumenau, Indaial e cada dois meses, confor

Gaspar defende um piso me prevê a atual política
equivalente ao estabeleci- salarial do governo. As
do pelo Dieese, que hoje propostas levantadas na

ultrapassa Cr$ 1 milhão. assembléia de sábado úl
O pISO atual é de Cr$ timo foram encaminha-

480.025,00 e, mesmo que
das terça-feira pela ma

haja uma reposição entre nhã à classe patronal, que
80 e 100 por cento, como tem agora prazo de 15
é reivindicada, não chega- dias para discutir as clãu
rá ao mínimo estipulado sulas e iniciar então as ne

pelo Dieese. A assem- gociações. Ameta do sin
bléia dos têxteis (que tem dicato é obter uma repo
data-base em IOde setem- sição já na próxima folha

bro) defendeu também a de pagamento.
estabilidade no emprego Zimmermann não acre
pelo prazo mínimo um ano. dita que o fechamento do

acordo da dívida externa
trará reflexos benéficos
imediatos para a econo
mia brasileira. "Foi oficia
lizado, na verdade, que o
Brasil já fazia uma mora

tória branca, pois não vi
nha pagando a dívida ex
terna". Ele entende que
há certo exagero, da parte
do governo, na crença de
que haverá grandes mu

danças com o acerto da dí
vida, argumentando que
este exagero tem o propó
sito de desviar a atenção
do público da grande cri
se que o governo enfrenta
hoje, com sucessivos es

cândalos atingindo prati
camente todos os setores

governamentais.

Bom público e bons 'negócios na Febratex
O movimento-nos dois

últimos dias da na Febra
tex - Feira Brasileira para
a Indústria Têxtil surpre
endeu expositores e orga
nizadores do evento, atin
gindo expressivo volume
de público e de negócios.
Prova disso é que, do total
de contratos fechados du
rante os cinco dias da fei
ra, cerca de 50% foram fe
chados na última sexta
feira e no sábado. O volu
me ".R. negócios, a médio
pra.A deverá superar os

US$ 20 milhões, segundo
estimativa da EFEP -

Empresa de Feiras e Em

preendimentos Promo
cionais.

Para o diretor da em

presa organizadora, Ulis
Cunha, "os resultados da
feira surpreenderam
principalmente se consi
derarmos alguns contra

tempos, como a ameaça
de uma nova enchente -

uma semana antes da a

bertura, que criou cerca

inquietação - e a falta de

alguns equipamentos es

trangeiros que não chega-

Prefeito Victor Sasse participou da abertura do evento
ram a !empo no �rasi1 ou que aconteceu no pavi
que nao conseguiram ser lhão "C" da Proeb, de 7 a

dese�baraçad?s no porto 11 de julho, 20% dos ex
de Sao Francisco. Corno positores já haviam ultra
exemplo, CltOU a !lláquma passado seus objetivos i
cortadora combinada de niciais. Um levantamento
tecido tubular, C<?m des-

mostrou que 77% dos netorcedor d� tecido �m gócios entabulados du
cord� com hld�oe�raçao, rante a feira terão os conda BI�nco Industn� e Co-

tratos efetivados a médiornércio de MáquI.nas, e
e longo prazos. "Esses dacomputadores §ráfl�s da dos se tornam ainda maisFerrost�l do !asI.1 S/A expressivos se se consideComércio e Indústria.
rar os produtos expostosNo terceiro dia de rea- neste tipo de feira, que

Iízação da na Febratex, não cria expectativa mui-

to grande de fechamento
imediato de negócios.
Normalmente, a perspec
tiva do expositor é fazer
bons contatos e fixar o no
me do produto e da em

presa no mercado", obser
vou Lélis Cunha.

Quanto ao público, a
segunda edição da Febra
tex registrou um saldo
bastante positivo, supe
rando 15 mil pessoas. Le
vantamento junto aos ex

positores comprova que
80% do público quecircu
lou no pavilhão da feira
era de pessoas interessa
das em conhecer e obter
informações sobre os pro
dutos das 102 empresas
represen tadas em quase
50 estandes. Também foi
expressivo o número de
visitantes procedentes de
outros estados, destacan
do-se o Rio Grande do
Sul, Paraná, São Paulo,
Rio de Janeiro, Pernam
buco, Minas Gerais.For
taleza e Mato Grosso do
Sul. Circularam ainda vi
sitantes da Itália, Alema
nha, Colômbia, Argenti
na, Uruguai e de Nova
Iorque.

Publicação documenta sucesso da Ceval
Uma publicação bem documentada e ilustrada,

apresentando a história da c:eva} �Imentos SA,
revela o crescimento de uma indústria nova no ne

gócio de alimentos no Brasil. Esta nova publicação
enfocando a empresa, sediada em Gaspar.. �?stra a

existência de tradição nesse sucesso que .IDICIOU na

década de 70 com a diversificação da maior malha
ria da América Latina, a Hering Têxtil, de Blume
nau.

.

Partindo para a produção de farelo e óleo de so
Ja na sua unidade de Gaspar, essa diversificação foicoroada de pleno êxito, resultando numa grande ex-

pansão industrial. A partir daí, o fortalecimento
transformou a Ceval numa das principais indústrias
de alimentos do_Brasil e grande exportadora. Nesse
crescimento estao presentes questões como a prote
ção ambiental e recursos humanos.

CUoco tMiúdo

CRUZADOS I
Desde a última quarta
feira está dlsponrvel nos
bancos a 123 e penúlti·
ma parcela dos cruza
dos novos bloqueados
pelo Banco Central des
de 16 de março de 90.
Está sendo devolvido
um total de cerca de Cr$

6 trilhões, 70 por cento
dos quais pertencentes
a pessoas físicas, com

reajuste de 5.700 por
cento sobre o valor ori
ginaI. A última parcela
será liberada em 17 de
agosto.

CRUZADOS II
Até junho foram devolvi
dos Cr$ 82 trilhões, dos
quais Cr$ 53 trilhões por
melo de liberações men
sais desde agosto do
ano passado, e o restan
te com as liberações es
peciais, as chamadas
''torneiras'', cujo objetivo
foi amenizar a falta de li

quidez nos primeiros
meses após o Plano
Collor 1.

DOMÉSTICA
As contribuições dos
empregados autôno
mos e das empregadas
domésticas poderão ser
pagas até o 15° dia útil
do mês seguinte àquele
a que o pagamento se

referir e não mais até o

5°, como vinha ocorren
do. A mudança consta
em projeto de lei do go
verno aprovado pelo
Senado e que foi sancio
nado pelo presidente. A
medida visa reduzir a

frequência aos bancos
no infcio do mês.

DOBRADEIRA
A Hubtex Sulamericana
de Máquinas Têxteis a

presentou durante a �
Febratex de Blumenau a

máquina automática de
dobrar tecidos secos,
como toalhas, fraldas,
roupa de mesa, entre
outras. O modelo Butter
fly Compact dobra uma
peça em 3,2 segundos e
é fabricada pela Jensen
AG, de Berna, na Sufça,
maior fabricante do gê
nero. A Hubtex tem sede
em Blumenau. Apresen
tou também o enrolador
tangencial de tecidos
que barateia o produto
em 20 por cento.

MORADIA I
O Conselho Curador do
FGTS decidiu adotar
uma série de medidas
para facilitar a compra
de imóveis pelo Sistema
Financeiro da Habitação
(SFH). Há unidades
com comercialização
contratada até 31 de de
zembro de 91 que, ape-

.

sar de prontas para uso,
estão encalhadas no

mercado devido à perda
real do salário dos com
pradores.

MORADIA II
Agora o prazo de amor
tização será ampliado
de 15 para 25 anos nos
financiamentos acima
de 2.500 UPFs (Cr$ 60
milhões). Outra medida
é a incorporação da a

tualização monetária ou
das prestações venci
das ao saldo devedor.
Nesse caso, o mutuário
assume o resfduo que
não foi coberto pelo
Fundo de Compensa
ção das Variações
(FCVS) decorrente da
incorporação.

EXIGÊNCIAS
A renda mínima para a

compra do imóvel tam
bém poderá ser revista.
O limite máximo e da
composição da renda
familiar deverão mudar
para atender com priori
dade a faixa de contrata-·
ção original, ou seja, em
uma eventual perda de
renda, o mutuário pas
sará para outra das fai
xas estabelecidas pelo
SFH.

GMTROCA
Proprietários de carros
Chevette e Chery -500,
fabricados entre janeiro
e maio de 92, poderão
trocar gratuitamente o
comando do distribui
dor de seus vefculos

. nos conçessionários da
marca. E que a Bosch
constatou falhas de fun
cionamento que podem
causar a inoperância do
sistema de ignição, no
lote de unidades instala
do nos carros de chas
sis que vão do nO
NNC111206 ao nO
NNC129370.

HOMENAGEM
O assessor técnico do
SPC (Serviço dl3 Prote
ção ao Crédito) de Blu
.nenao, Emestc Des
champs, completou 25
anos de atividades na

entidade, recebendo
homenagem especial
da Federação dos Dire
tores Lojistas de Santa
Catarina. Deschamps
implantou o SPC em

1966, serviço que já es
tá informatizado e aten
de 50 mil consultas por
mês e tem cerca de 600
associados inscritos.
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belereiros formam sindicato
Criação foi recentemente. Diretoria quer fortalecer a classe no Estado

Os profissionais cabe
lereiros de Santa Catarina
já contam com um sindi
cato. Na última semana, a
diretoria do primeiro sin
dicato da classe no estado
tomou posse. A criação da
entidade tem por objetivo
oferecer condições da ca

tegoria se aperfeiçoar; ga
rantir assistências médica
ao profissional do "corte e

cabelo", entre outras pro
postas.

A diretoria do sindica
to ficou assim constituída;
Maria Ester Thiago (de
Balneário Camboriú),
presidente; Marcelo Da
vid Gerlaingner, vice; Va-

léria Maria Werner, te

soureira; Iza Gomes, se

cretária, e os suplentes
Valdemiro José Ancini,
Maria Mafra Cunha e Ro
mi Santos Benin. Formam
o Conselho Fiscal: Alaíde
Maria A. de Jesus, Maril
da Müller e Edília Schro
eder, lendo como suplen
tes Karie Veloso Schrnals,
José Basiliurn (do Barão
Cabelereiros, de Gaspar)
e Cetina Pereira. Na fun

ção de delegados junto à

federação dos cabelerei
ros foram empossados
Valdemiro Ancini, Maria
M. Cunha e Romi S. Be
nino

Há 12 anos, os cabele
reiros congregavam-se em
uma associação, aliás,
muito conhecida no País
com uma entidade das
mais atuantes e honestas,
lembrou Maria Ester. Ela
contou que a necessidade
de formação de um sindi
cato era há muito sentida
pela categoria. "Agora te
remos mais força como

profissionais" salientou a

presidente.
O sindicato se propõe a

criar mais condições do
profissional de salão dese
aperfeiçoar. Hoje, disse
Ester, o profissional para
realizar cursos tem que

sair do estado, procurar '

outros centros para poder
internar-se das novidades
na área. "Nossa proposta é
fazer com que os profis
sionais especializados mi
nistrem cursos em Santa
Catarina, o que evitará
maiores custos para os ca

belereiros que atuam no

estado", disse.

A diretoria também

quer cuidar da saúde da

categoria. A intenção é o
ferecer assistência médica
Unimed à todos os sindi
calizados, além disso, os

diretores querem cons

truir uma área de lazer pa
ra os sócios.

Luis Otávio

H á duas semanas alunos e professores do

Centro de Bem-Estar doMenor "Maria Hen
dricks" - Cebem, de Gaspar, promoveram

uma feira-exposição na praça defronte ao prédio
daprefeitura municipal, oferecendo artigos confec
cionadospor eLespróprios nas oficinas de trabalho
da entidade. Foram comercializados, apreços bem
acesslveis, peças confeccionadas a partir da lã, li
nha e vime. Os alunos tambémfizeram demonstra

ções de confecção depeças em tear, crochê e tricô.
A próxima feira do Cebem está marcada para o

mês de setembro, conforme informou a diretora da
entidade. Marlene deAlmeida.

Rua Dr. Nereu Ramos, 227

Fone: 32-0775

Ga�par- se

L/AS DELÍCIAS ESTÃO'"
AQUI.

QS���8>
Padaria - Confeitaria - Mercearia

PÃES - TORTAS - BOLOS - PÃO E DOCES DE
MEL - FOLHEADOS - DOCES E SALGADOS
QUEIJOS - FIAMBRES - PATES - LlNGUIÇAS-

ENLATADOS

\��_CINE_'FA-----..J/
Cobrindo de Flashes

, e luzes seus momentos

mais importantes

Fone: 32-0490
.

Rua Cei. Aristiliano
Ramos; 335 - Fone: 31�706

Fotos, filmagens de casamentos, aniversários, e outros
eventos, materialfotográfico, capaspara video emilita:
mais.

GUpar-SC

LEI N° 1.362

AUTORIZA O PODER EXECUTIVO REPASSAR
VERBAS ÀSASSOCIAÇÕES DE PAIS E PROFES
SORES DAS ESCOLAS ESTADUAIS MUNICIPA
LIZADAS.
O Prefeito Municipal de Gaspar, estado de Santa
Catarina, Faço saber a todos os habit�ntes deste

Município que a CAmara de Vereadores aprovou e

eu sancioso a seguinte Lei:

Artigo 1°- fica o Executivo Municipal autorizado a

repassar os valores abaixo relacionados às APPS pa
ra o custeio do ensino fundamental no mês de4 abril
de 1992.

ESCOLA C.G.C. VALOR

APP E.R. 83616631/0001-67 389. ,00
Gasparinho
APP E.R. Belchior 83617373/0001-33 99.897,00

APP E.R.

Mário Pederneiras 83617209/0001-26 97.924,00

APP C.E.
Frei Godofredo 83544106/0001-83 660.34800

Artigo 2° - O valor total dos repasses estabelecidos
no artigo 1° desta Lei importa em Cr$ 1.247.908,00
(hum milhão, duzentos e quarenta e sete mil, nove
centos e oito cruzeiros), contabilizados com recur
sos próprios da dotação:
04. SECRETARIA DE EDUCAÇÃO
01. SECRETARIA DA EDUCAÇÃO
08421882.008-Manutenção do Ensino fundamental

Artigo 3° - Esta Lei entra em vigor na data de sua

publicação, revogadas as disposições em contrário.

PREFEITURAMUNICIPALDEGASPAR, 12de
junho de 1992.

FRANCISCO HOSTINS
Prefeito Municipal

LEI N° 1.363

DÁ DENOMINAÇÃO À VIAS PÚBLICAS.
O Pr�feito Municipal de Gaspar, Estado de Santa
Catarina, Faz saber a todos os habitantes deste Mu
nicípio que a Câmara de Vereador aprovou e ele
sanciona e promulga a seguinte Lei:
Artigo 1° - Denominar-se-á RUA PROGRESSO
a via pública que tem seu início na Rua 11 de No�
vembro, numa extensão aproximada de 255,00 me
tros, e seu término na ruaMaria Zimmermann.
Artigo 2° - Denominar-se-á RUA MARIA ZIM
MERMANN, a via pública que tem seu início na
Rua 11 de Novembro, numa extensão de 98,00 me
tros, e seu término na Rua Progresso.
Artigo 3� - Esta Lei entra em vigor na data de sua
pubhcaçao, revogadas as disposições em contrário.

�REFEITURAMUNICIPALDE GASPAR 2',' de
Junho de 1992. ' .-

FRANCISCO HOSTINS Prefeito Municipal

G �petên(ia na administração.Cooperação Técnica entre o Arquivo Histórico Documental  Leopoldo Jorge T. Schmalz e Biblioteca Pública de Santa Catarina



Central de Hortifrutis volta
-

Blurnenau promoverá
vir a ter novamente, ainda
neste segundo semestre,
uma Central de Hortifru
tigranjeiros, a ser admi
nistrada por um consórcio
de 14 municípios do mé
dio Vale do Itajaí,

,J�ndo o prefeito Vic
t.asse, no governo Es
piridião Amin, foi cons
truído-unrpréclio-no bair
ro Salto do norte, onde
passou a funcionar a Cen
tral de Hortifrutigrangei
ros do Vale do Itajaí. O
empreendimento funcio
nou apenas alguns meses,
sendo em seguida desati
vado, por falta de interes
se e de uma administração
competente e séria. As
instalações passaram a ser

inadequada usadas por
vários segmentos da agri-

Desta forma, Blume
nau estaria bem atendida
em termos de consumo, e
os municípios produto-

res, como Indaial, Pome
rode, e toda a região do
Médio e Alto Vale do Ita
jaí, com incentivos à pro
dução.

"Hoje os produtos vêm
deCuritiba e de Florionó
polis, quando nós deverí
amos ser uma área de pro
dução e de exportação;
nós é que deveríamos re

meter produtos Hortifru
tigrangeiros para fora",
disse o prefeito de Blume
nau.

Há produtos que saem

do Médio Vale, vão para
Curitiba onde são benefi
ciados, e voltam para ser

vendidos, por um preço

Victor Sasse .munciou
que,

"
a única medida e

nergética que os prefeitos
vão ter que adotar é evitar
a venda por atacado que
hoje acontece nas ruas". O
prefeito citou, como e

xemplo, a comercializa
ção por atacado que é fei
ta da rua Humberto de
Campos, o que também
tem que acabar. Os distri
buidores também não po
derão mais participar di
retamente deste processo
por atacado. "O atacado
tem que ser Icto.sim, mas
é na Central de Hortifru
tigrangeiros", declarou
Victor Sasse.

" Está tudo delineado;
falta apenas definir os in
vestimentos. A central de
resfriamento tem que ser

ampliada para garantir a

qualidade dos produtos.
Além disso, tem que haver
uma central de comunica
ção eficiente, com compu
tador, para que as infor
mações sejam rápidas e

consistentes". concluiu o

prefeito.

Negativas de multas, só na prefeitura
e Todas as multas por infrações de trânsito tanto

municipais, estaduais, como federais - serão con

centradas no setor de Negativas de Multas, no andar
térreo da Prefeitura de Blumenau. A nova prática i
niciou esta semana. Segundo o diretor de Moderni
zação Administrativa e .I�ormática d� Prefeitura,
Roberto Hering, a Certidão de Negativa de Multa
somente será emitida ap�s � pagamen!o de todas �s
multas, sejam elas municipais, estaduais ou federais,
Ele alerta osmotoristas infratores para que não dei
xem para o último dia o emplacamento ou renova

ção, evitando transtornos quando da emissão da cer
tidão negativa.

Roberto Hering disse ainda que "esta centraliza
ção tem como objetivo facilitar a vida dos mororis
tas, que passam, a partir de agora, a resolver seus

problemas relativos a multas num único lugar". A i
niciativa é realizada em conjunto com a Ciretran -

Circunscrição Regional de Trânsito.
O Departamento de Modernização Administra

tiva e Informática da Prefeitura de Blumenau é res

ponsável pela elaboração de uma rotina computa
dorizada. Estão sendo cadastradas todas as multas
para que o sistema aponte, na emissão da negativa,
a necessidade4 de pagamento de multas estaduais e

federais. As multas municipais já estão cadastradas.

Projeto de integração agrada moradores
A Secretaria de Ação

Comunitária da Prefeitu
ra de Blumenau realizou
no último fim-de-semana
o Projeto "integrando a

Comunidade", na rua

FranzVolles, na Itoupava
Central, e no Horto Flo
restal na Ponte do Salto.
As eq�ipes da Assistência
Social, Meio Ambiente e

Saúde visitaram os mora

dores, orientando e sa-

nando dúvidas da comu- Programação
nidade. Foi ensinado co-

mo se faz um curativo, por
exemplo, e medida a pres
são das pessoas; doados
remédios, e feita a orien
tação sobre conservação
de ruas e jardins, princi
palmente. Além disso, foi
feita entrevista com cada
morador, para levanta
mento das necessidades
deste e do bairro.

O Projeto "Integrando
a Comunidade" deste sã
bado, 18, será levado para
a rua Bruno Schreiber, no
Progresso. E no próximo
dia 25 à rua Bernardo
Reuter, no bairro da Ve
lha.

Para o mês de agosto, a
programação é a seguin
te: dia 1°, COHAB I, no

Fidélis; dia 8, na rua Pe
dro Krauss, no Vorstadt;
dia 15, rua Araranguá, no
Ribeirão Fresco, e no dia
29, o Projeto "Integrando
a Comunidade" estará
presente na rua Repúbli
ca Argentina, no bairro
Ponta Aguda. A coorde
nação dos trabalhos está
sob a responsabilidade da
diretora de Bem-Estar
Social da Prefeitura, Ma
ria Socorro Costa.

GJJlunotas

PATRIMÔNIO.
O governo do Estado li
berou à secretaria de
Cultura e Turismo de
Blumenau recursos de
CR$ 30 milhões para pe
quenas restaurações e

mergenciais em casas

d� valor histórico para a
Cidade. Os recursos são
provenientes da Funda
ção de Cultura, através
da Divisão de PatrimOnio
Histórico, e serão repas
sadas em seis parcelas.
Já o Museu da Famflia
Colonial recebeu CR$ 4
milhões, que serão apli
cadas no fundo de aqui
sição de peças.

ANEL VIÁRIO
Três frentes de trabalho
já iniciaram as obras de
pavimentação asfáltica
do Anel Viário Norte, que
vai desde o trevo do Se
si, na rua Itajaí, até a BR-
470, proximidades da
Tabacos Brasileiros. Já
foi iniciado o trabalho de
topografia, envolvendo
todas as demarcações
das obras, tais como as

marcações de bainhas
de ónibus, locais para
drenagens e tubulações,
e remoção de obstácu
los como postes da Ce
lesc e caixas da Telesc.
Também estão sendo
feitos os nivelamentos
do leito da rua, numa ex-

tensão de 20 quilOme
tros, As obras deverão
ser concluídas em um

ano, num custo total de
CR$ 29 bilhões.

É O que pretende o prefeito Sasse, em benefício de toda a região.
Arquivo

cultura, para depósito de muito mais ele�ado ..
Com

materiais, por exemplo. a �ntral H<?rl1frut�gran
geiros tudo ISSO vai aca-

Victor Sasse disse que bar.
o que estimula a reativa
ção deste empreendimen
to é a Centra(deHortifru
tigranjeiros de Florianó
polis, que funciona muito
bem". O prefeito disse que
não cabe nem ao Governo
do Estado e nem aoMuni
cípio de Blumenau im
plantar esta organização;
o ideal seria privatizá-la.
Como este empreendi
mento necessita de inves- Victor Sasse
timentos fundamentais, e
vai abranger praticamen
te todos os municípios do
Vale do ltajaí, seja na pro
dução ou no consumo, a

AMMVI seria a entidade
certa para assumir esta

responsabilidade. Desde
que o Governo do Estado
realize investimentos, de
recuperar 'e ampliar as

instalações, a AMMVI se
compromete, solidaria
mente, em administrar a

Central, através de um

consórsio de prefeitos.
BENEFICIOS

PLACAS
o setor de slnallzaçào do
Seterb está solicitando a

colaboração da comuni
dade no sentido de auxi
liarna fiscalização e ma

nutenção das placas de
sinalização, implantadas
em todo o município de
Blumenau. Segundo o
coordenador do Serviço
de Sinalização, Carlos
Roberto da Silva. esta
reivindicação objetiva e
vitar a depredação, o

desrespeito e a desvalo-
. rização do património
público".

DADOS
Em breve, todo sidadão
residente em qualquer
cidade brasileira, pro
prietário de um compu
tador que possua um
modem (placa de comu
nicação), terá acesso ao
Centro de Processa
mento de Dados da pre
feitura de Blumenau e re
ceberá informaçóes so
bre todos os serviços de
saúde prestados na ci
dade e município do Mé
dio Vale. O BBS -Boletim
Board System está sen
do implantado e dentro
de dez dias já poderá for
necer alguns dados.

OKTOBERFEST
O projeto "Blumenau e a

Oktoberfest em sua ci
dade" foi levado nos últi
mos dias ao Rio Grande
do Sul. A festa foi desti
nada a profissionais e
entidades que atuam na
área de turismo, como a

gentes de viagem, ope
radores, transportado
ras, companhias aéreas,
empresários, autorida
des do setor e à Impren
sa especializada. A pró
xima etapa do roteiro do
projeto turístico "Blume
nau e a Oktoberfest em
sua cidade" inclui a Ar
gentina, em agosto pró
ximo.

,

AREAAZUL
,O sistema de estabeleci
menta rotativo Area Azul
tem novos preços desde
o último dia 13. O cartão
de uma hora passou de
CR$ 400,00 para CR$
700,00 e o de duas horas
de CR$ 800,00 para CR$
1.400,00. O último reajus
te havia sido concedido
no dia 15 de abril último.

AIDS
As secretarias de Ecuca
ção e saúde de Blume
nau e a comissão Muni
cipal de Prevenção à
Aids promovem, nesta
sexta e sábado, no ple
nário da Câmara de Ve
readores, um curso so
bre Aids. O objetivo é in
formar a origem e evolu
ção do vírus HIV, causa
dor da Aids, sintomas da
doença e seus aspectos
psicossociais, bem co
mo as formas de previnir
a contração da doença.
Palestras serão proferi
das pela dra. Elma Flor
da Cruz.

ARTE
Com apoio da fundaçãoCasa Dr. Blu.nenau foi
aberta na última segun
da-feira, no Espaço Cul
tural do Banco do Brasil
A exposição I, do Grupo
movimento em Cor. A vi
sitação pública poderá
ser feita até o próximo
dia 24, em horário ban
cário. Estão expostas o
bras dos artístas: César
Rossi, Crista Sítonío.Oc
ris Kegel,ErI.::a Araújo,
Francis Bento, Iraci Bin
der, Iraê Reichow, Mar
gareth Soethe, Marlise
Stein, Nara Fintareli, Si
mone Duarte, Sueli Fer
reira, Vânia Guedes e
Verena Dubbers.
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SUPE

Com as melhores ofertas da

semana para voce

COMPER, O N° 1 EM ECONOMIA

Rua Amazonas, 466 - Bairro Garcia
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Inamps limitou atendimento
-

Restrições atingem serviços de pronto socorro em hospitais conveniados
Através de um dispasi-

- casos de extrema urgên-
uvo legal, que passou a vi- cia, pois não podemos ar-

gorar no dia 1° de julho
car com aqueles que não

último, o lnamps está li- configuram emergência
mitando aos hospitais

e/ou urgência", revelou o

conveniados o pagamen-
Dr. Carlos Seara, acres-

to dos atendimentos pres-
centando que o hospital

tados no âmbito de pron-
tem um gasto mensal de

to-socorro aos beneficiá-
Cr$ 240 milhões somente

rios do instituto. O i-
com despesas de mate-

namps está fazendo o pa-
riais e medicamentos.

gamento aos hospitais so-
"Toda esta situação vem

mente das atendimentos
em grande parte da defa-

aos casos em que o pa-
sagem dos valores repas-

ciente corre risco de vida.
sados pelo Inamps aos

De acordo com as re- dico. Para estes casos, 01- tados procuraram o pron- Hospitais. Atualmente

gras estabelecidas pelo namps cobre 85 por cento
to-socorro para serem

recebemos o equivalente

SUS (Sistema Unico de dos atendimentos. consultados, ou porque
a Cr$ 2.971,00, com previ-

Saúde), as chamadas si- sofreram acidentes. A
são de reajuste de 23 por

tuações de emergência pesquisa mostrou que a
cento por uma consulta e-

impl'}iID em risco de vida Com a determinação maioria dos casos atendi-
fetuada c um beaeficiãrio

ou l-.tS.a de orgão, função
do Inamps, o Hospital dos não necessitavam do

do Inamps, quando o va

ou sofrimento intenso e e-
Santo Antônio de BIume- atendimento do pronto-

lar real está bem acima do

ngência de diagnóstico e nau, passa a enfrentar o a- .socorro. A partir de ago-
repassado". Para o hospi

terapêutica imediatos. gravamenta de uma situa- In
- h

.

1 tal, e importante que a

ção q 'á tá dífí il Sra. c iamns nao cocnra 1
-

ili d
Estes casos podem repre-

ue J es 1 c . ão mais as despesas com es- popu açao se ut IZe os

sentar somente 15 por aproximadamente de tes atendimentos,
ambulatórios dos bairros

cento dos atendimentos 4.000 a 4.300 pessoas a-
e Centro de Saúde para

dos hospitais convenia-
tendidas mensalmente O chefe do Pronto-Socor- resolver problemas sem

dos com o Inamps, no âm-
em .seu pronto-socorro, a ro do Hospital Santo An- gravidade, deixando o

bito de pronto-socorro,
maioria dos casos sem ris- tônio, Dr. Carlos Seara, pronto-socorro para as

pois o excedente a este � de vida iminente do pa- explicou que a entidade grandes emergências e/ou

percentual pode não ter <:Iente. Uma pesquisa rea- vem enfrentando sérias urgências. Sem condições

as despesas pagas pelo
lizada dentro do hospital dificuldades financeiras, de arcar com os custos dos

Instituto. Já as situações
revelou que 16,5 por cen- resultante, principalmen- outros atendimentos, o

de urgência referem-se às
to das pessoas entrevista- te, da defasagem dos valo- Santo Antônio terá que

ê
•

das foram ao pronto-so- res pagos pelo Inamps re- cobrar pelo medícarnen-
ocorr ncias em que ocor- corro para fazer raio ferentesaosserviçospres- to, material e ma-o-de-o-
re estado patológico :i:.:.

I -x,

lê
<> muitas até quarem se sub- tados pelos hospitais em bra utilizados na assístên-

súbita insta ação, sem que meter ao exame mesmo internações e pronto-so- cia ao paciente. Caso te

haja risco de vida iminen- antes de se consultar com corro. "Teremos que limi- nha que arcar com estes

te, mas que necess i ta um clinico geral. Apenas tar os nossos atendimen- custos, o hospital terá que
pronto atendimento mé- 9 por cento dos entrevis- tos de pronto-socorro aos fechar suas portas.

INSS: uma grande "piada"
A situação da saúde pública também é complica

da em Gaspar. "Falar em lnamps ligando-o à saúde

pública é uma piada", diz o administrador do Hos

pital Nossa Senhora do Perpétuo Socorro, Sílvio
Schramm. Para se ter uma ideia, o hospital de Gas

par paga, aos seus médicos, Cr$ 26 mil a hora (em
agosto deve haver um acréscimo de 20 por cento).
O hospital recebe cerca de Cr$ 3 mil por uma con

sulta. efetuada a um beneficiário do Inamps. Se este
médico fi�r dez consultas, num plantão de 12 ho

ras, o hospital receberá do Inamps cerca de 30 mil,
gastan.do Cr$ 312 com o médico. A diferença, os
282 mil, é o Ônus com o qual arca o hospital. Rara
-mente um médico chega a efetuar 20 consultas e,
ainda assim, a diferença em prejuízo do hospital é
grande.

E o dinheiro que retorna do inamps invariavel
mente com a�aso,. ainda deve ser desc�ntados gas

tOtS com funcionános, energia elétrica, água, papel,
e� -

Somente à noite e nos fins-de-semana são aten

_didos .casos.de ambulatório no Perpétu� Socorro.
Nos CIDCO dIaS_de sema.na não há médico plantonis
ta, e os casos sao atendidos como particulares mes-

.

mo os de urgência; Porém, das pessoas que nã� têm
condições de pagar (50 por cento dos casos), nada é
cobrado. Se o atendimento fosse diário as despesas
d� hospita� seriam triplicadas, e o ret�rno menor

ainda, Por ISS�, a recomendação é que a população
proc.ure atendunento nos postos, nos ambulatórios
médICOS. Somente os casos graves, como acidentes,
suturas, etc., o hospital atende cobrando pelo ma

terial utilizado, mais uma taxa 'de sala, para cober- -

tura de despesas. ?ssas taxas .são �ma contribuição
espontânea dos clientes, explica Silvio schramm.

A saída, no momento, é cobrar uma parte do pró
prio paciente, diz Schramm. Porém, paramudar re
almente esta situação, ele entende que se deve der
rubar toda a estrutura atual, desmontar esta políti
ca de saúde atualmente vigente no país. "As coisas

podem melhorar com a municipalização da saúde,
com o repasse de recursos federais e estaduais, e
maior aporte dos recursos municipais.

'� .

Rio Grande do Sul, Santa Catarina, Paraná, São Paulo, Rio de Janeiro e Mato Grosso do Sul

CATARINENBE
CARGAS E ENCOMENDAS

JoInvllle • se
Fone: !0474122·6611 - 22·9290
Telex: 14117971
"'rag.. do Sul - se

Fone: 10473172-0396
Telex: 141,7911)

lbuaque·se
Fone: (0473) 56-0205
Telex: 14117979

ItaJai·se
Fone: (0473) 44-3851

Telex: (4117964
Crtdúrna-SC
Fone:(0484) 33-2130
Telex: 141'7964

Uoga8-se
Fone: 104S2123-1763
Telex: (4117964

Rio de .Janeiro· R.J
Fone: 10211260-7563
Telex: (21135638
560 Paulo· SP
Fone: 10111292·2544
Telex: (11162224
Curitiba· PR
Fone: 10411276-1225
Telex: (4117869

Porto Alegre· RS
Fone: (0612143-1157
Telex: (4117984
Foz do Iguaçú • PR
Fone: 104$174-5798
Telex: 14615347
Campo Grande· MS
Fone: 10671387.1030
Telex: (61) 3195
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M�ia malha, moleton, belanca, lycra, ly
cnnba, cotton, fio scosia, linhas, zíperes
e aceSSÓrIOS em geral.
Rua Gustavo Richard sala 55 Fone: 55-0479

CONFECÇCES
LIRA LTDA:

*Linba praia em geral, linha aeróbica,
moda íntima (lingerie) *agasalhos esco
lares e esportivos em helanca e moleton
e toda moda em cotton.

Rua Gustavo Richard, 71
Fones: 55-l360 - 55-0479

�Modas
Amoda feminina e infantíl em malhas e
tecidos.
R - MODAS Comércio de Confecções Av. C.
C. Renaux, 169 - Sala 103 Galeria Jaçanã
Fone: 55-0912

"ONDEAARTE
UNE-SE
AO SABOR"

Das·16:00 bs às ...
Rua Dom Pedro II

Blusa de lã Masculina
Camisa Manga Curta
Calça Social
Calça Social lã
Cuecas Murilan (algodão)

CUIDE DE SEU
FILHO

ELE PODE SER
O PRÓXIMO
Ajude a
encontrar

nossos filhos •

Pais procuram por seus filhos

Geral'-

.: 17 a 23 julho/92

cl ro, olhos e cabe

los cast íi&W1o:6trn altura. possui
duas cicatnzes na, ace, Desapaseceu
de Pinhais na data de 24.12.91 (Pira'
quara PR) trajando conjunto azulclaro
e te nis preto, filho de Edu3Ido Bueno
da R. Neto e Marta lone da Silva Rosa

-

Jornalista do Paraná pede apoio de Blumenau para encontrar menores

A jornalista ZéliaMa
ria SeU, membro da Fun
dação Centro Brasileiro
para a Infância e Adoles
cência, esteve na prefeitu
ra de Blumenau para pe
dir O apoio ao assessor de
im prensa Carlos Braga
Muller, para a divulgação
dos retratos e nomes de
crianças desaparecidas do
Paraná. O CBIA está a

poiando a Associação de
Pais de Crianças Desapa
recidas do Paraná, que es-

tá sendo implantada. Rodrigo Novicki de Oli
veira e José Carlos dos
Santos.

A jornalista está visi
tando algumas cidades,
munida dos cartazes com
os retratos das crianças
desaparecidas. O objetivo
é fazer ampla divulgação
d�s cartazes, a fim de que
sejam encontrados os me
nores Guilherme Cara
mês Tiburtius, Ewerton
de Lima Gonçalves, Alex
Andersen da Silva Rosa,

Segundo Zélia Maria
Sell, a Associação de Pais
de Crianças Desapareci
das do Paraná também se
coloca à disposição das fa
mílias catarinenses que
tenham menores desapa
recidos. Os contatos po
dem ser feitos pelos tele
fones (041) 223-9775 e

o

224-4409. Informações
sobre as crianças desapa
recidas do Paraná tam
bém podem ser dadas por
estes telefones ou à auto-

ridade policial mais pró
xima. Zélia Maria dis e

que conta com a colabo

ração dos orgãos de co

municação de Blumenau,
pois os retratos estão en

do divulgados por t� o

Brasil. ,�

Centro de Gaspar
,

Fone: 32-0855

Cr$ 54.60Q,OO
Cr$ 21.500.00
Cr$ 48.70'0,00
Cr$,45.000.00
Cr$ 2.950,00

PREÇOS
DE.

FÁBRICA
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Com muita comemoração aniversariou dia 08
ValmorPamplona -proprietárioda Loja Ponto de
Vista, no Centro Comercial Paraíso dos Pôneis -

,

sua esposa Regina, que pousa a seu lado na foto,
junto a filha Simone foram perfeitas anfitriãs na
recepção aos amigos.
Cine Foto Mary

o pequeno Guilherme Luigui Inocenti 'Completou

apenas 06meses no dia
27 de junho e já nos mos-

-

tra como gosta de fotografar.

Sucesso

Um sucesso foi o baile de casais na Paradise
Danceteria no dia 10. Com a participação em
massa da sociedade gasparense, o destaque da
campanha S.O.S. Hospital foram os nossos mé
dicos quemuito se empenharam e obtiveram um

resultado bem positivo e já prometem para bre
ve um-novo evento social.

Em um jantar festivo no Restaurante Alvora
da foi apresentada a nova diretoria do Lions de
Gaspar, entidade esta que muito se destacou na

campanha de arrecadação de roupas e manti
mentos para os flagelados das últimas cheias. O
cargo de presidente está sendo ocupado pelo se
nhor Antonio Schmitz, secretário: Laércio Mori
tiz, e tesoureiro: José Egon Medeiros.

••••

Noite de Sonhos
Num clima de muita alegria realizou-se no

dia 11 último o matrimônio de Darolt e Marinês
que irradiavam muita beleza e seus convidados.
Om acontecimento que merece destaque. Numa
foto de Ivo Duarte mostramos a alegria do casal
que após a recepção na Sociedade Alvorada se

guiram para a cidade de Gramado onde curtem
umas boas férias.

Na próxima edição cobertura completa desta bela
cerimônia de casamento.

o
cantinho dos baixi-
nhos volta a aparecer e

nesta semana eles vêm
com muito mais encanto:

Cine Foto Mruy

Num clickmuito esperto dosfilhos do dr. João Geraldo
apresentamos as três[erinhasMorcelaMamus Corrêa de
05 anos, João Gabriel de 02 anos e Rafaela de 06 anos,
que vem trazendo à nossapáginamuita alegria eenergia
daprópria geração.

IRMÃOS POFFO
.

...�=�I��q)l .�Pe.nteados Massagem Capilar

Maquiagem
Depilação

Limpeza de Pele

Manicuri
Se 'preferir, marque sua hora. Atendemos de segunda à sexta das 8

às 19 hs, Sábado até 16 horas.

Rua S'ão José, 266 - Fone: 32�1533 - Gaspar - se

Peças e Acessórios em geral p/llnhas
VW, FIAT, CHEVROLET e FORD

Rua Itajaí, 620 T Fone 32·0266 - 89110 GASPAR.

A beleza e a graça de Maria Isabel H. Barreto .

que anda pensando seriamente em sua carreira
de modelo profissional

ATRAÇÕES NA ALAMEDA
O pessoal interessado nas atrações do 6° Fes

tival Universitário de Teatro de Blumenau, após
os espetáculos no Teatro Carlos Gomes, pode
desfrutar de "performances" num palco alterna
tivo que o Percy's Fast Food & Co. está montan
do no interior do badalado bar, situado à Alame
da Rio Branco. Vão rolar atrações a mil!

Clne Foto Mruy.

No dia 18 estará comemorando seus 08 anosAn
dré Luiz Venera. Seus pais Moisés e Rosana estão
preparando uma bigfestinhapara osamigosdoga
roto.

,-

�O'SfLA J?

�OM �

E BOM HUMOR PromoçaoS'onora
A MELHOR O�ç�O P.ARA SUA FESTA
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oDeputado EstadualRenato Vianna foipresença
super animada na noite.

Os sorrisos, a animação e a alegriaforam constan

te durante a festa como os leitores podem ser De
cio Moser e Lori

Três belas na elegante noite: Lissânia Braga, Sil
vana Fuchter e Patricia do Canto ambas recepcio
nistas da Brahma. de Joinville

PENSOU
INGLÊS!
PENSOU

A
ceM! .

lngles para crianças, jovens e adultos.
Novas turmas em agosto

.

Rua São Paulo, 65 - centro,
fone 0473 22-7697 Blumenau - se

ficial da Oktoberfest, contou com o gronuncia
mento de autoridades, sangria do 1 barril de
chopp, coquetel, apresentação de Grup?S folcló
ricos, concurso de chopp em metro, baile e muí.

ta,muita alegria.Motivos suficientes para quees.
te grande acontecimento volta sempre e a cada
dia mais a ser notícia. Concordam?
Fotos Rertoldo Nuss

Mais Oktoberfest
Tudo que é bom deve ser repetido, comenta

d.o emostrado. Principalmente quando nos refe
nmos à nossa Oktoberfest Isso mesmo, a segun
damaior festa do País, que commuito sucesso te
ve seu lançamento realizado no dia 3 . Na se

mana passada já realizamos ampla matéria sobre
o assunto e hoje voltamos a comentar o evento

que começou com a apresentação da Fanfarra 0-

-

Um casal simpático e competente: Os amigos Jair
Bogo Diretor da Vuzção Verde Vale e sua Tânia

A animação rolou solta. Na fotoJOS simpáticosA
dolfo Em Filho e Iraci

Os irmãos, MarcoAurélio Co/aço eMaria da Gra

ça marcaram presença.

A CHAVE DO BOM NEGÓCIO
Rua.: Curt Hering, 320 - Edifício Petúnia

10 andar. Fone: (0473) 26-1288 26-1864

-

Um dos casais mais elegante da sociedade Blume-
nauense Renato Zoschke eAlice

O_sproprietários da Cultura Inglesa tambémforam,
viram e gostaram da animação da festa. Os •
sorrisos deMichael Delaney e Letícia

�, ..r. �.;:;;���
Presença constante é das mais animadas durante
a noite foi a do casalMercio Felski e Ivone

Loja de
Calçados
Denise·

"

Calça com charme os pés de
Blumenau e Rio do Sul"

Rua XV de Novembro 912 Fone 22-3847
Blumenau- Santa Catarina
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Cinara é a Rainha
Foi um sucesso, mo

déstia à parte, a festa que
realizamos no último fi
nal de semana, na Paradi
se Danceteria, quando a

pontamos a Rainha do
Comércio de Gaspar 92.
No início da festaVolnei
Henrique Schenato cha
mou os componentes da
comissão julgadora que
foi composta por: Eduar
do Oscar Hostert Presi
dente do CDL de Gaspar
e sua Zeli, Luis Resende
Diretor comercial do
com per, Valmor Be
buschi JR Advogado, Pe
dro Mauricio Wessling
representando a ala jo
vem de Gaspar, Canizio
Zabel eTânia da Socieda
de Canarinhos e Eliana

�i�gler de Andrade ca

qJ.:reira. Eles definiram
como grande vencedora
Cinara dos Santos. Sua
torcida também foi a mais
animada e organizada e

comemorou com as duas
caixas da cervejaBrahma,
a número 1. Tudo estava

perfeito e as candidatas

que receberam o retoque
em cabelo e maquilagem
dos seus visuais de Schery
Salão de Beleza Ioram te-

das muito aplaudidas. Jo
v��s de toda a região pres
tigtaram o evento. Obvia
mente não poderíamos
deixar de agradecer aos

patrocinadores que mais
uma vez confiaram em
nosso trabalho: Jornal
Cruzeiro, Supermercado
Comper, C.C.A.A., QG
Restaurante, Casa Rosa
da, Cine foto Carlos, Be
rim Perfumaria, Reserva
Especial, GraciellyBouti
que, Baier Joalheiros, Ci
ne Foto Mary, Malhas Pa
ca, Bonecas Aurea, Eva
Boutique, Isa Modas,
Happy Boutique, Gi Flo
ricultura, Radio Sentine
la do Vale e Atlantida
FM.

Os proprietários da ca

sa também foram incan
sáveis e merecem desta

que. Aliás, Nelson Nicol
leti eMárioGodri vêm re

alizando um excelente
trabalho. Para finalizar,
depois de muito curtir,
até porque este colunista
também não é de ferro,
contamos com as mordo
mias e omerecido descan
so da gentil equipe do
Rauls Hotel. Valeu!

Delícias da Marlete
Fazendo o maior sucesso em Gaspar o recém-inaugurado

barzinho Café Big Dog's. A dedicada Marlete Heining, pro
prietária da casa, vem recebendo muitos elogios pela.confec
ção dos deliciosos doces e salgados. Vocês precisam provar
também o almoço servido pela equipe. Imperdfvel!

Cine Foto Carlos.

Divina e maravilhosa, um colirio para começar o

final de semana bem: Cinara dos Santos a nossa

Rainha do Comércio d,e Gaspar 92

Baile da Saudade
Conversando com o amigo Edson da Costa fiquei

feliz em ver a sua animação para o jantar dançante com
o Baile da Saudade que acontecerá no próximo dia 1°,
na Sociedade Gasparense. A aceitação e procura por
mesas e convites têm sido ótimas, portanto o sucesso

já é garantido. A animação ficará a cargo da Hollyur
Show e as reservas poderão ser feitas pelo fone: 32-
)815. Desde já agradecemos o convite.

Noivado
A transa foi incrível.

Papo astral. Estou Calan
do do noivado de Ana
Luiza P. Da Nóbrega e

Luciano Nascimento. Os
amigos pintaram, curti-

ram e aprovaram. Eu tam
bém estou feliz e torcen
do por eles. Acho que.a
coisa tem que ser por aí,
mesmo. Encarando na

maior

"Incêndio"

Um amor superfeliz e bem sucedido é o do sif!1'pático casal Tem tudo para ince-

Dr. OdilonÀscoli eMora; que comemoram, na ultima quarta-
diar as colunas de Gaspar

feira, 14 anos de casados. Parabéns O novo romance entre

dois meses conhecidos,
mantido por enquanto
em total segredo.

TECIDOS .

Simplesmente, uma grand'e Idéia
.

. Tecidos para Móveis, Cortinas, C:0lchas e Almo

.fadas, Confeccionamos sob Medida

BLUMENAU-SC �ALN.C�ORIÚRua Amadeg da Luz, 156 Av. Brasil, 2480
Fones: 26-5499 - 26-5150 Fone: 66-1110

o CONFORTO
DOS SEUS
OLHOS ESTA
filA EXATlDAO
DO AVIAMEN .

TO DE SUA
RECEITA

20 Baile do Marreco
Estou recebendo um

convite.dos gentis amigos
Canizio Zabel e Tânia.
Um casal super-gentil
que só pelo seu carisma
garante o sucesso do a

contecimento. É claro

que eu estarei presente.
Trata-se do II Baile do
Marreco que acontecerá

no dia 8 de agosto na So
ciedade Canarinhos. A
sonorização da noite será
do Grupo Musical
Freiheit.Muitos já confir
maram presença e os que
desejarem pintar podem
obter maiores informa
ções pelo fone: 32-0963.
Uma boa! I

Troféu FM 90
Neste dia 18 todos estão convidados a pintarem

no motódromo da Tatutiba, em BIu, quando estará
acontecendo a 4a Etapa do campeonato Catarincn
se de Mountain Bike 92. Esta é mais uma armação
da esperta equipe da FM 90 e tem início marcado

para as 14 horas. As inscrições podem, ser feitas no

local da prova, que contará com as categorias mirim,
infantil, feminino, júnior, cadete, mas ter e especial.
E bom que os leitores saibam que haverá completo
serviço de bar e restaurante no local. A galera da FM
90 cuida de todos os detalhes.

Dia 24, no Guarani
Contando com o anfí

trionismo do presidente
Rufino Schmitz e suaMa
ria Luiza, no próximo dia
24 teremos um jantar
dançante no Guarani Es
porte Clube. A festa será
das mais agradáveis e terá

desfile da estilista Aster,
cardápio à base de frutos
do mar e animação da Or

questra Os Magnatas. A
lém dos associados, todos
estão convidados a presti
giar.

Vamos conferir!

Os sorridentes "caipiras" são os espertos irmãosgê
meos Maria Eduarda e Luiz Felipe. Filhos do casal
Rodolfo Souza e IlianeEles estudam no Colégio San
to1"�ônio e�gitaram prá ��ler durante a recente fes
ta juntna realizada no Colégio. (FotoMaike-Cine Fo
to Carlos) .

Restaurante do clube
Blumenauense de

Caça e Tiro
Aberto de domingo a segunda

servindo almoço e jantar

No domingo, . tradicional Buffet
Rua Itajaí 2560, Junto ao Clube
Fone: 22-3535 Blumenau - se
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errados, como se

estivessem com

doença reumática.

Reumatismo no sangue nao existe
Erroneamente

as pessoas
costumam dizer que
rossue�
reumatismo no
sangue", o que as

leva a acreditar que
só existe dois tipos
de reumatismo, ou
seja: no sangue e

nos ossos.

Amedicina
moderna não usa

mais esse termo,
uma vez que a

literatura médica,
curso e congressos
de medicina e em

especial o livro da
Classificação
Internacional das
Doenças não aceita
a existência dessa
doença e,
conseqüentemente,
essa terminologia.
Muitos diagnósticos

-.

..J
«
z
O
-

cn
cn
-

LL
-: O
a:
D-

a::
O
C
«
O
-

C
Z

que se baseiam
unicamente no
exame de sangue
alterado são

errados,_ já que o

\_�_CINE_'A I

exame de sangue
não comprova
indubitavelmente
que uma pessoa
esteja com

reumatismo. O
exame de sangue
alterado pode ter
origem em várias
doenças e não deve

Devido a

complexidade das
doenças reumáticas,
hoje, a medicina
tem uma área
específica de estudo
e seu diagnóstico e

tratamento é feito
por um
ESPECIALISTA: o
médico
reumatologista.
Cuide de sua salefazendo o

tratamento

adequado.

continuar levando
os pacientes a

tomarem
medicamentos

DR.WILLIAMS
W1LLRICH Residência

médica em Reumatologia
no H. S. P. E - São Paulo

Especialista pela Sociedade
Brasileira de Reumatologia

Dr. C. Antônio Hernández Moreno CRM-4062
• Doenças sistema nervoso
• Doenças psicossomáticas
• Distúrbios alérgicos
- Adultos e crianças -

Rua Pst. Sandrescky, 159 - sala 001- térreo
Centro Médico de Brusque - fone: 55-3106

·:���;��'i�folliiWt�f;iM�..x..·;..·:-:.: ...,:::�U*=�

Dr. CarlosGe� Ristow CRM-3543

Doenças circulatórias - Varizes
Cirurgia e Escleroterapia
Rua lIelnrlcb R.B. Erbe, 30 - Sala 104

Fone: SS�3070 - Brusque

DR. JORGE L B. ARCHER = CRM 3431

Membro 'da Sociedade Brasileira Dermatologia
e da Sociedade Brasileira de Cirurgia Dermato

I6gica
Rua Helnrlch R. B. Erbel Ed. Del' Agnollo Sa
Ias 103/104 - Fone: 55-3070

Dra. Sonia E/lzabeth Ávila - CFFa: 1384
Dra. Sílvia Helena Ristow - CFFa: 0872

Rua PsI. Snndrescky, 159 col"\l_OO5/006
Cenlro Médico de Brusque - Fone: 55-t215

DRA. DENISE BEATRIZ RIESEMBERG
DE BORBA CRP - 0702213

Atende adultos e crianças cf horamsrcaaa
•

Cobrindo de Flashes
e luzes 'seus momentos
mais importantes

Fone: 32-0490

Gaspar
necessita
de ma

Av. Cônsul carlos Renaux, 79 Fone: 55-2427

�;f'i�' ��1f��Y��.
�.J.."..�.,.'.�...�,'.'�'�'�"'�""'.��::...'.:.. llg.m�m)�· c "

."0 :� ••_ ..:��;�������:'
CLíNICA MÉDICA
Dr. WIlliams Wlllrlch CRM-4019
Residência Médica em Reumatologia no
H.S.P.I;./SP
Especialista em Reumatologia pela Associação
Médica.�rasileira e pela Sociedade Brasileira
de Rou matologia
ARTRITE - ARTROSE - GOTA - BURSITE
DOENÇAS DA COLUNA - OSTEOPOROSE
Rua Pst. Sandrescky, 159 - Sala 001
Centro Médico de Brusque - Fone 55-1215

• a.
.

� ",:'" "�::*,,= .. �� ..,:0. o:;: •••��:;�.�,��
Dr. Wolnei Carlos Loeff
* Eletrocardiograma
* Teste Ergor'nétrico
* Ecocardiograma .

Rua Pst, Sandreczky, 148 1· andar - Sala 16 (Hos

pital Evangêllco) Fone: 55-1013 - Brusque - se

��::��I�"::-���* 'B.�����Ii""�"I�\��llt'$;.··:-:"��;�:",;��:�$�:�� . � " ;' .:::�: �"��Mfi:�:' '���
��\��..,,,:�:.: ::,..... :�x, ......��.:�>:" .. ,.,.;",:".:.,'�..,...,m��
Dra. Martlia de Novaes COSIa Berga
maschiCRM - 3419

Rua )'st. Sandreczky, 148 Fone: 55-2198

(Hospital Evangélico) Brusque - SC
a
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!f.sporte ativo na ADC Ceva)
Atividades diversas para funcionarios e comunidade em geral

As atividades da As-
ociação Desportiva Clas
sista Ceval estão a todo o

vapor. A ADC Ceval
__ •

mantém em atividades di
ver as modalidades es

portivas e de lazer, a e

xemplo da Escotinha de
Futebol, Judô, Muscula
ção, Bolão, Bocha eAeró
bica. Muitas atividades
são abertas ao público em

geral, com o objetivo de
oportunizar a comunida
de de praticar esporte e

desfrutar demomentos de
lazer.

Um exemplo é a Esco
linha de Futebol, coman
dada pelo técnico José

�'if0 do Carmo, mais
poptrrarmente conhecido
por Risada. Sob o "apito"
de Risada, os rapazes de
13 a 20 anos se preparam
para disputar o Campeo
nato Juvenil da Liga Des
portiva Gasparense, que
inicia sábado (dia 18). A
primeira rodada deste,
campeonato terá a parti
cipaçãc de �!�t,-.!Sete, E�
Ia Vista, Floresta e Ilhota.

A equipe ADC Ceval dis

puta a partir da segunda
rodada, enfrentando o

Bela Vista, informou o

professor e d�ret.?r espO!
tivo da associaçao, Fábio
Luis Martins.

- � avisa ao,; interessa
dos ue, em agosto, ini-

ciam as aulas de Judô. E
las serão ministradas às

segundas, quartas e sex

tas-feiras, no período ves

pertino (15 às 17 horas) e
são abertas a toda à comu
nidade.

Também o Vaiei é pra
ticado na ADC Ceva!. Pa
ra esta modalidade tam
bém há vagas para os nai-

pesmasculino e feminino.
Os treinos são às segun-
das e quintas-feiras. As
aulas de Musculação e A
eróbica são exclusivas pa-
ra funcionários da empre
sa. O horário daMuscula

ção é das 18 às 20 horas, às
segundas, quart�s e sex

tas-feiras. A prática de A-

eróbica é em igual horá
ric, sé que à:, te:��� .:;

quintas-feiras, disse Mar-
tins. Ele avisa que melho

res informações sobre es-

sas modalidades podem
ser obtidas com ele pró
prio pelo fone 31-2324, às
segundas, quartas e sex

tas-feiras, das 18 às 20 ho
.ras.

Bolão e Bocha são os grandes destaques
Duas modalidades es

portivas incentivadas pela
ADC Ceval têm se desta
cado no cenário das com

petições regionais e até
estaduais: são a Bocha e o

Bolão, cujas equipes são
formadas por funcioná
rios e pessoas da comuni
dade local.

A Bocha feminina, por
exemplo, participou em

12 de julho do Campeo
nato realizado na cidade
de Brusque, do qual part�
ciparam 19 equipes de dí
versas cidades, entre estas
a equipe do Gasparense
Clube e Canarinhos. A
ADC conquistou o quar
to lugar.

No próxima dia 2 de a_o

gosto, a equipe da ADC
estará em Florianópolis,
onde participa de um tor

neio preparativo para as

disputas estaduais, que se

realizam de 19 a 23 do
mesmo mês, em Blume

nau, no Clube Caça e Ti
ro Blumenauense.

As principais a�letas da
e�uipe são Iram, Rose,
GI, Meri, Ivonete, Sandra
e Andréia, destacou o �I
retor esportivo, FábIO

Martins. Ele lembra que?
entre as atletas, uma fOI

convocada para integrar a
seleção brasileira da ��
dalidade e duas partICI
pam ativ�mente da sele

ção catannense.

BOLÃO _

O Bolão é igualmente
muito praticado e marca

forte presença em dispu
tas da modalidade. As a

tletas Selma, Maria, Mar
lene, Zuma, Norma, Ru
bia, Josiane, R<;>se, Mi
riam e Zelly obtiveram a

quarta colocação num

campeonato promovido
pela ADC, onde partici
param equipes de Joinvil
le (Tupi, Alvorada e Gló

ria), Timbó (q-uairacá�),
Indaial (Pínguins), ltaJai
(Tiradentes), CME de

Blumenau, Caçadorense
de Caçador e Pinheiros

(SP).
Este campeonato foi

conquistado pelo Alvora
da. A segunda colocação
ficou com Pinheiros e In
daial foi a terceira coloca
da. A atleta destaque foi

Karin, de Indaial, que ob
teve pontuação recorde.

FUTSAL

A ADC está promo
vendo o Campeonato In
terno de Futsal, Segundo
Martins, 11 equipes parti
cipam deste evento, que i
niciou no dia 7 de julho e

finaliza em agos to. A clas
sificação das equipes, na
2a rodada é a seguinte:
Chave "A" -1° lugar, Mis
to Quente; 2° lugar, Tro
vão Azul; �o lugar, Avaí E.
C; e 4°, Aguia de Fogo.
Na Chave "B", as coloca
ções são; 1°, Boca Ju
niors; 2° Ultima Hora; J ....

,

Araranguá; 4°, Tempesta
de lI; 5° Predador; 6°, Ri-

verpleite; e 7°, Guerreiros
do Bronx. O artilheiro,
até o momento, é o joga
dor Odair Vargas, do Bo
ca Juniors, com seis gols
em dois jogos. Na mesma

equipe está O goleiro me
nos vazado: Adernar José,
com duas partidas.

FAVORITO
Está chegando ao fim o

Campeonato Sulamerl
cano de Futebol Junior,
realizado por gramados
catarinenses. De todos
os clubes participantes,
o que mais se destacou
até agora foi o Vasco da
Gama, o grande favorito
para a conquista do títu
lo. Somente este ano, o
Vasco conquistou os 3
mais impol tantes títulos
da categoria: Taça Rio
de Janeiro, Taça São
Paulo e Taça Belo Hori
zonte.

SELEÇÃO
Jairo Lenzi foi mais uma

vez, preferido por Parrei
ra. E não poderia ser di
ferente. Se fosse convo
cado, o passe do joga
dor seria supervaloriza
do. E isto não seria bom
para os grandes times
brasileiros, interessados
no jogador. Resta ao
Criciuma uma alternati
va: decidir que só vende
Jairo à um clube do ex

terior. A convocação vi
rá imediatamente.

TROFÉUS
TROFÉUS E MEDA
LHAS para as mais di
versas modalidades es

portivas você encontra
na Seção de Esportes
da Relojoaria Ernesto.
Rua CeI. Aristiliano Ra
mos, fone 32-0172.

PAPELÃO
depois aa excelente par
tida contra o Tupy, o 7
de Setembro fez um pa
pelão e caiu diante do I
lhota por 3 x 1, em jogo
que terminou antes do

tempo normal. Vitimado
por seus próprios erros,
dominado no setor de
meia cancha, o 7 não
poderia esperar outra
sorte.

EXPULSÕES
Pior do que a derrota fo
ram as 5 expulsões que
fizeram com o Rafael,
que por sinal não obteve
bem na condução do jo-

go, encerrasse a partida
antes de cumprido o

tempo normal de 90 mi
nutos. Os premiados
com cartão vermelho fo
ram Betão, Vanderlei,
Cabrita, Miguel e Edson.
O 7 de Setembro é, de
longe, o time mais indis
ciplinado do carnpeona
to.

TONV
Se você quiser come
morar a vitória ou chorar
a derrota do seu time, o
lugar ideal é a Lancho
nete e Churrascaria
Tony, na BR-470, Mar
gem Esquerda. Alí você
poderá saborear filé e al
catra na grelha, espeto
corrido, petiscos e o

mais completo buffet de

Gaspar.

TRANQUILO
Enquanto O 7 de Setem
bro submerge a cada jo
go que realiza, o Tupy
vai navegando em á

guas tranquilas. Donur.
go, não tomou conheci
mento do União e ven

ceu fácil por 4 x 1. Alian
do técnica e eficiência
vai somando pontos e
mantendo a liderança
do campeonato.

SUBINDO
Um grande resultado foi
conquistado pelo Ferro
viário ao derrotar o forte
Zictus Schmitz por 4 a 3,
na casa do adversário.
O Ferroviário vem subin
do de produção e a esta
altura ocupa a vice-Ode
rança do certame.

2QTURNO
.

Neste domingo será ini
ciado o sequnco turno
da TAÇA MAURI FRAN
CISCO TONSOM com a

realização de 4 partidas:
7 de Setembro x Ferro
viário, Faixa Azul x U
nião, Ilhota x Associa
ção e Vila Nova x Zictus
Schmitz.

B.RASILEIRO
Domingo será conheci
do o novo campeão bra
sileiro de futebol e o Fla
mengo é o favorito

[ ]

Alves Artefatos '

de Cimento

Ajudando a construir Gaspar

Rua: Antônio Treiss, 797 - Bairro Vorstadt
Fones: (0473) 22·9058 - 22-95�O. -·-Blumcnau-Se

Rua: Arnoldo Koch sln
Fone: 32-1161- Gaspar·Se
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COMUNICADO

Dr. Sérgio Beduschi, comunica o novo endere
ço de seu Consultório Médico.Rua Maria Ced
lia Krauss, 62 Gaspar - SC. Fone: 32-1481

VENDE-SE
.--

Uma casa 6 x'8 de madeira, nova, livre de enchen
te. Beco Jacó Alemão.

Informa1ões pelo 32-0625.
Com Agostinho: Preço: 10 milh es.

�.
.

ALUGA-SE
2 (duas) salas comerciais ná ROd. "Anfilóquio
N. Pires, bairro Figueira; Enfrerite antiga
Malharia Thilmman fone: 32-1137

32-1538

I
oi

ALUGA-SE
Sala Comercial no centro de-Gaspar, fone: 32-
0843 - Gaspar - SC. '

. Vende-se o

Terreno em Armação. Ótima localização. Barba
da. Informações pelo telefone 3:�-1161.

Troca-se
Telefone prefixo 25 (Blumenau) por'32 (Gas
par). Informações pelo telefone 32-1161:

o o

/'

VENDE-SE

Lanchonete em ótima localização. Rua tuíz

Franzói, 144. Margem Esquerda - Gaspar. Fo
ne: 32-0240

VENDE-SE
Um lote medindo 525 metros no Loteamento"
DENISE" Bairro Santa Terezinha, preço à com
binar. Informações com o Sr. ILDO ou pelo fo
ne32-1417.

�"-
Protocolo 010891n-83

Casas, lotes, galpões em diversos pontos
da CIdade.

Rua Industrial José Beduschi, 56
Fone: 32-0640

� Sistema Sentinela
RSV
�_d_e_R_a_d_io_d_if_u_s'ã_o_o___

°Sen�inela do Vale Ibiramà'
Sentmet« do Vale Gaspar o

MA!S DE 30 ANOS'
NA HISTÓRIA DO VALE

" .

.. .

comerctat Auto Peças

Promoção de peças recondicionadas

amortecedores (4 peças) colocados
Fusca, BrasRia, Variant, TL

o

120.000,00
Passat, Gol, Voyage 160.000,00
Chevette, Opala 140.000,00
Fiat 147, Uno 240.000,00
Corcel I e II, Del Rey 180.000,00

homocinéticas (cada) colocadas
Passat, Gol, Voyage
fiat, Fiorino, Uno
Corcel, Del Rey

85.000,00
85.000,00
100.000,00

caixa de direção - colocada

Fusca
Fiat, Chevette
Kombi, C-10, 0-10, WiIlys
F4000,F350,Fl000

80.000,00
200.000,00
230.000,00
300.000,00

Rodovia Ivo Silveira (depois da Plasvale) Fone
32-0028 - Gaspar - se .

TELEFONE
Linhas Círculo está interessada em comprar

3 telefones prefixo 32 - Gaspar .Informações: 32-
0220 falar com Lauriana. Gaspar - SC

Alugo
Telefone prefixo "32" tratar FloriculturaWilwer,
rua Doralicio Garcia, 50 Centro Próximo
Lanchonete "Alfa".

Emprego
floricultura Wilwer; precisa de rapaz para entre
ga; Tratar no local. Rua Doralício Garcia, 50 -

.

Bairro Centro, próximo Lanchonete "AIta";

Atenção
COMPRO e VENDO MÓVEIS USADOS

R: São José 364
(Fundos da farmácia São Pedro)
Gaspar-Se "BJ MÓYEIS".

Elció Carlos de Oliveira, Oficial do Registro Civil
do município e Comarca de Gaspar - Santa Catari
na, faz saber que pretendem casar-se:

Atair Luis de Liz e Geneci Figuero. Ele natural des
te Estado, nascido em Palmeira aos 27-07-67, filho
de Valdemar Córdova de Liz e de Irma Ribeiro da
Silva. Ela natural deste Estado, nascida em Modelo
aos 20-03-70, filha de Jorge Figuero e de Florinda
Figuero. O casamento será realizado neste Cartório
no dia 14-08-92 às 17:00 horas.

Se alguém tiver conhecimento de haver impedimen
to que os iniba de casar-se, deve acusá-lo. ElcioCar
los de Oliveira - Oficial Registro Civil

Instaladora Gasparense

I=-�:a
$aAIa ilHa mn aIé'12 .]

Toda linha BRASTEMP você o én·

contra :°rfã INSTALADORAo GAS·
PARENSE. Lavadoras de roupas,
Iavalouças, fogões a gás, refrigera
dores, secadoras de roupa, fornos

.

d j

mlc�oono a�! "; o

Rua��São Pédro,"S9 -

0_

Gaspar. F�1.��2-_0�7

JÚLIO CESAR BRINDON DOS SANTOS Tabelião

JULIO CESAR BRINDON DOS SANTOS JR. Oficial
Maior

Rua CeI. Aristiliano Ramos, 20232-0251

EDITORIAL DE NOTIFICAÇÃO

Por não ter sido encontrado no endereço por mim
fornecido ou se recusado a tomar ciência, faço saber
aos <J.ue o presente edital virem ou dele tiverem co

nhecimento que deram entrada neste cartório para
serem devidamente protestados os títulos e pessoas
abaixo relacionados. 1) - Célia Reis - Cheque n?
356858 - Vencto: 08/12/91 - Valor: 98.000,00 Cre
dor: Ceval Agro Indl S/A - Portador: Coprasse Co

brança e Assess:

2) - Iremar Russi - Til. N° DM 004883-02 - Venc-
o to: 22/05/92 -Credor: White Martins - Valor:
80.000,00 - Portador: Bco do Brasil S/A

3) - Elisabeth da Silva Fluceno - til. N° 1002-92-
Vencto: 30/06/92 - Credor: Arno Knuth - Valor:
1.926.069,47 - Portador: Bamerindus.

4)-DanieIManoel da Silva-Til. N° 144338-
to: 22/04/92 - Credor: Romeu Georg - Valor:
113.959,00 - Portador: Besc.

5) - Osnildo da Silva - Tit. N° 084034-0 - Vencto:
08/04/92 -Credor: Walter Schmidt - Valor:
185.420,00 - Portador: Besc

Gaspar, em 14 de julho de 1992
Oficial

-
Vendo toda a linha

entrega a domicílio
Informações pelo fone: 32-070S com Rose

Vende-se

Casa na rua Itajai, mista e com terreno no lado, 300
met.ros do centro. Valor: Cr$ 35.000.000,00. Maio
res informações pelo fone: 32-1011 com Zeze.
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!!Iumenau no festival de dança
Dois grupos de ballet. representam a cidade no evento joinvillenseArquIVo

Dois grupos blume- vaI de dança, que utiliza as

nauenses participarão do músicas n Hallo Blume-
X Festival de Dança de nau" e" Barril de Chope",
Joinville, de 17 a 28 de Ju- muito conhecida naOkto-
lho. A escola de ballet do berfest .

" A [esta sur-

Teatro Carlos Gomes/ giu depois das enchentes,
Pró Dança Integrará a ca- como uma forma de reer-

leooria Amador 1, com o guer a cidade e a moral de
D�O Livre "Experirnen- seus habitantes.. disse
lU n. Já o grupo Blucops, Carla Heyde. Este é o se-

da Academia Master, par- gundo ano que ela partici-
ticipará na categoria Ju- pa do Festival pela Aca-
aíor 1 com a Dança a Ca- demia Master, mas até a-

rãter "Oktoberfest". gora não perdeu nenhu
ma edição, tende já leva
do 1° e 2° lugar como co

reografia dos anos ante
riores.

Programadapara o dia
25, a apresentação da Ex

perimentus, do Pró Dan

ça, tem coreografia da

prof ra Ivana Deeke
sob�_, úsica "Western",
de Alex Grassi. No palco
estarão Edson Farias e

Nathãlia Gardine, num
"pasde-deux", em estilo
nOO clássico. n A coreo

grafia segue linhas mo

dernas, mas a bailarina

dança com sapatilhas de

Bailarinos do Pró-Dança se apresentam no dia 25.

pontas", explica a coreó- cífica para os dois baílari
grafa. Esta é a primeira nos que atuam, destaca I
vez que o pró dança parti- .

vanaDeeke,
cipa doFestival tOIJlOCOl}
corrente e espera fazer
um bom papel, garantin
do pelo menos a média
para poder voltar no pró
ximo ano." Experimen
tus" não tem uma temáti
ca específica. A coreogra
fia surgiu da própria expe
riência e ela émuito espe-

o Blucops fará sua"
Oktoberfest" em Joinvíl
le, no dia 27, quando 17
meninas, de 9 a 11 anos,
mostrarão a alegria desta
tradicional festa blume
nauense. A coreografia é
da professora Carla Hey
de, uma veterana do festi-

Tanto Ivana comoCar
la são unânimes em desta
car a importância desta
promoção, especialmente
pela reciclagem que pos
sibilita em tão pouco tem
po, através de cursos, pa
lestras e as apresentações
de grupos de todo o País e
até de fora.

Artesanato para flagelados da região
Com o objetivo de ajudar os flagelados das últi

mas enchentes, as delegações esportivas de todo o

Brasil, que participaram dos JEBs, trouxeram para
Blumenau peças de artesanato típico de cada região,
que estão expostas na Galeria Munjc,ip.."l deArte,
para comercialização. O lucro da exposiçao, c?orde
n� pela primeira-dama de Blu"!�nau, Man,� De
e. asse, será aplicado em beneflc�o das farrulia��
tingidas pelas últimas enchentes, nao só no mumci-

pio, mas em outras cidades'do Estado onde houve i
nundação.
A exposição ficará aberta até o próximo dia 26,

de segunda a sexta-feira, com visitação pública das
8 às 18 horas. Na GaleriaMunicipa,l de Art� pod�m
ser encontradas 237 peças decorativas e utilitãrias,
de 18 Estados brasileiros. Os objetos estão sendo co
mercializados a preços que variam deCr$1 mil a Cr$
50 mil cada.

Arco Iris Publicações e Vídeo

p�omoção Locação Fitas de Vídeo

GÊMEOS - Novida
des em seu cotidiano,
novas pessoas, novos
ambientes e situações.
Mudanças no ritmo de
vida, levando-o, talvez, a
um maior dinamismo.

CÂNCER - O trato
do dinheiro e de ques
tões práticas passará a

ser o centro das suas a

tenções, por ser este o
veículo para realizar
seus novos interesses.

LEÃO - As dificulda
des no período anterior
se mesclarão com o sur-

'HoróscoIlo
AQUÁRIO - Vida a
dois ainda em destaque,
havendo um sentimento
mais apaixonado e uma
tendência a se aproxi
mar da pessoa amada,
em meio a alguma insta
bilidade.

PEIXES - Pequenos
problemas no trabalho e
no relacionamento coti
diano deverão surgir
neste período. E preciso
refletir melhor antes de

a,9ir nestas situações.
ARlES - Período po
sitivamente estimulante
para a vida arnorosa..

Um novo relacionamen
to poderá se iniciar e o já
existente tende a se con
solidar ainda mais.

TOURO - Período
benéfico para as rela
ções familiares e assun
tos domésticos. Você
estarámais receptivo ao
ponto de vista dos ou

tros, e terá maior dispo
sição para o trabalho e

as finanças.

gimento de novas espe
ranças e motivações. Si
tuações complicadas
no trabalho e com só
cios o amigos.
VIRGEM - A tendên
cia à superficialidade de
sentimentos deve ser
modificada. Você será
obrigado a entrar em

contato com suas emo

ções profundas
LIBRA - Desenvolvi
mento das boas oportu
nidades profissionais le
vando-o a um aumento
de prestígio._
ESCORPIAO - A

pesar das situações be
néficas na profissão, vo
cê terá de refazer alguns
acordos e compromis
sos antes que algo
maior se realize.

RELOJOARIA
ERNESTO
Presentes para casa

mentos em aço inox,
cristais, relógios de pa
rede. RELOJOARIA ER
NESTO, Rua CeI. Aristi
liano Ramos, fone 32-
0172

. ,

SAGITARIO - Perí
odo benéfico para uma
revisão dos antigos con
ceitos. Você tende não
questionar muito os pa
drões que estabelece
como certos, mas isso é
imprescindível no mo
mento.

CAPRICÓRNIO -

Mudança drástica nos
negócios. l.oqo uma o

portunidade de ganho
virá retocar ordem na
sua economia.

'

coRAçÃO DO VALE

Atendimento diário, Inclusive aos domingos e

feriados.

Fone: '(0473) 32-1512 -.

Aceita-se encomendas de doces e salgados.
Ru� CeI. Ari�tiIiano Ramos,298
em frente ao Bradesco. - .GASPAn -se.

SL
Lançamento
Catálogo

Apenas c-s 3.0�O,�O
preços íguais e promocronars

Rua 7 de setembro, 41
- Gaspar
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Salão de artes é prestigiadoGFim de Semana
ANIVERSÁRIO - do. A promoção é con

junta com a FM 90.

CANARINHOS - Promo
ve, no dia 8 de agosto, o
sensacional Baile do
Marreco. A promoção
será animada pelo gru
po Freiheit e ínlcta às 21
horas, prometendo o
mesmo sucesso do ano

passado.

-

I Salão Contemporâneo registra uma boa visitação pública, no TCG
Arquivo

o I Salão Estadual de
Artes Plásticas Contem
porânea de Blumenau,
que acontece até o próxi
mo dia 26, dentro do 1
Festival de Inverno, no

Teatro Carlos Gomes, es
tá registrando uma boavi
sitação pública-além da

esperada. Uma das sur

presas desta visitação são
os estudantes de Blume
nau, que diariamente se

fazem presentes no Salão
de Festas, onde acontece
a exposição de 99 obras de
arte de artistas catarinen
ses.

Uma grandiosa Festa
Junina será realizada na

rua Manoel Bittencourt,
bairro Sete de Setem
bro, neste sábado, para
festejar o 4° aniversário
de fundação do Clube
Sete de Setembro. Os
festejos, regados a bebi
da e comida tfpica será
aberto a toda a comuni
dade.

se que estas visitas são
bastante oportunas, pois
podem despertar a curio
sidade dos alunos, e con

sequentemente, a desco
berta de novos talentos.

Com estas constantes

visitas, fica alcançado o

principal objetivo do Sa
lão, que é o de divulgar a
arte contemporânea do
Estado deSanta Catarina.
Durante a visita dos esco
lares, Caio Cavichiolli
fornece explicações sobre
as obras expostas, dando
enfoque à contempora
neidade do Salão.

Ass. LINCE - Re-
aliza um grandioso Bin
gão, recheado de feste
jos juninos, neste sába
do. Haverá quentão, pi
nhão e música para ani
mar os participantes do
evento, que será, sem

dúvida, muito divertido.

GASPARENSE -

"Que saudade dos tem
pos de outrora". Para
matar a saudade desses
tempos, o Gasparense
Esporte Clube promove,
no dia 10 de agosto, ani
mado Jantar Dançante,
com o Baile da Sauda
de. A Festa será anima
da pelo grupo Hollyver
Show e terá infcio às 21
horas. Reservas de me
sa pelo fone 32-0815,
com Edson ou Oscar.

"QG" - O restaurante
"Questão de Gosto" o

ponto mais badalado'da
city abre todos os dias,
servindo buffet e a Ia car
te. Oferece variedade
em carnes e deliciosas
sobremesas. À noite,
som ao vivo para es

quentar os ânimos da
galera gasparense. No
local, prossegue a expo
sição de artes, apresen
tando quadros de Paulo
Cecconi, artista plástico
residente em Blumenau.

INVERNO - Para enfren
tar o frio, a CASA J. PAS
SOS está colocado.a dis
posição de todos coberto
res, acolchoados, tecidos e

confecç'ões. A CASA J.
PASSOS também tem toda
a linha de cama, mesa e ba
nho, a preços convidativos.
CASA J. PASSOS Rua CeI.
Aristiliano Ramos, 510. Fo
nes: 32-1571 e 32-0276.
Gaspar.

Segundo o promotor.
cultural Caio Cavichiollí,
surpresa ainda maior é o

interesse que o Salão está

despertando nas escolas
dos municípios vizinhos,
como Pomerode eTimbó,
que marcaram visitas com
os alunos. Cavichiolli dis- Érica deAraújo, premiada com o z> lugar no saLão

As escolas que têm in
teresse em visitar·6: Sa
lão de Artes PI"icas
Contemporânea de BIu
menau deve entrar em

contato pessoalmente no

Teatro Carlos Gomes à
tarde, ou através do tele
fone 22-1969.ALVORADA-Res

taurante anexo à Socie
dade Recreativa Alvora
da; aberto diariamente,
oferecendo buffet casei
ro e serviço a la carte.
Neste sábado (dia 18)
vá e saboreia uma deli
ciosa feijoada completa,
que o Alvorada estará
servindo às 12 horas.
Vale a pena conferir!

Fayga Ostrower no encontro Arte-Educação
Bienal de Veneza e o

Grande Prêmio Nacional
da Bienal de São Paulo.
Foi eleitaMembro Hono
rário da Academia dell'
Arti dei Disegno (funda
da por Michelângelo, de
Florença.

trower compreende a teo
ria da arte, sobretudo os

aspectos básicos da lin
guagem visual, a estrutura
de espaço relacionada à
expressividade das formas
� o �apel da percepção e

1D.tu�çao nos processos
cnanvos. Tem três livro
publicados: "Criatividade
e Processos de C....ão"
"Universos da ArtL� 'A�
caso".

No encontro de B1u
menau, Fayga Ostrower
ministrará os seguintes
temas, sempre das 14 às
17h30min: "Espaço tem-

po na arte e orientação es

pecial na linguagem vi
sual"; "Elementos básicos
da linguagem visual: linha
forma, volume, luz e cor";
"A visão criativa: Picas
so". Para o período dama
nhã estão sendo organiza
das oficinas e debates pe
lo Departamento de Ar
tes.

universidades e conferên
cias realizadas em todo
País e no exterior. Já este
ve em Santa Catarina ex

pondo suas gravuras em

Blumenau, Joinville e

Florianópolis.
Fayga Ostrower foi a

graciada com o Grande
Prêmio Internacional da

Professores de Educa
ção Artística, pedagogos,
psicólogos e artistas de
Santa Catarina têm en

contro marcado dias 11,
12 e 13 de agosto com

uma artista plástica e ar

te-educadora de renome

internacional. A convite
da Universidade Regio
nal de Blumenau, a polo
nesa radicada no Rio Fay
ga Ostrower vai ministrar
um curso nesses três dias
do 10 Encontro de Arte

Educação, no anfiteatro
do bloco "E" daFurb. O e

vento é da Divisão dePro

moções Culturais e De

partamento de Artes. As

Inscrições abrem dia 13. A

promoção integra o pro
grama "500 anos de Amé
rica", iniciado em março.

A artista dedica-se há
mais de 20 anos ao ensino
da arte, através de cursos,
seminários, palestras em

BAILE - O Clube Al
vorada promove o En
contro das Gerações,
neste sábado, à partir
das 23 horas. A anima
ção estará a cargo da
Banda Circuito Integra-

A área de ensino de Os-

Assim Carlos Drummond de Andrade
definiu a artista:

"Fayga é um fazer,
filtrar e descobrir
as relações da vista e do visto
dando estatuto à passagem
no espaço: viver
é ver sempre de novo
a cada forma
a cada cor
a cada dia
o dia em flor no dia".

RestauranteAlvorada
SeIViço à La Carte e buffer caseiro:

. Atendimento de segunda à domingo,
das 11 às 14 horas e das 17 às 24 horas

O lugar ides! para você
levar um convidado.

Anexo à Sociedade Recreativa Alvorada.

Quase

QUALIDADE EM HOSPEDAGEM

RAUL'S
Apartamentos com AC - TVC - Frigobar e O Tradicional Standart

HOTEL Anexo: Restaurante e estacionamento

Rua Itajaí ,552 - Gaspar - se Fone: 32-0252
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